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Una imagen de Muammar Kadafi es golpeada con zapatos –en la región árabe significa un gran
insulto– frente a la embajada libia en El Cairo, Egipto. En Trípoli, el régimen hacía intentos de-
sesperados por sofocar con francotiradores y bloqueos carreteros la ola de protestas. También se
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La decisión no se cuestionó en su momento ante el tribunal, expresa Leonardo Valdés 

Insiste el IFE en que es legal su fondo de $348 millones para 
adquirir inmuebles 

Asegura el consejero presidente del instituto que está dispuesto a enfrentar juicio político 

ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de febrero de 2011, p. 18 

El consejero presidente del Intituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés Zurita, defendió una vez más la 
legalidad del fondo por 348 millones de pesos para la modernización inmobiliaria del organismo, el cual se 
integró, sostuvo, con ahorros e ingresos propios. Subrayó que, en su momento, la decisión del Consejo General y 
de la Junta General Ejecutiva no fue cuestionada ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en 
el plazo legal de cuatro días, lo cual permite interpretar que la decisión está firme. 

Sin embargo, en rueda de prensa dijo, a pregunta expresa, estar dispuesto a acatar un eventual juicio político por 
la decisión que, insistió, tiene validez legal. Aseveró que son innegables las diferencias al respecto con el contralor 
general, Gregorio Guerrero, pero consideró que habrá instancias que se pronunciarán sobre quién tiene la razón 
legal. 

Por otro lado, informó que ayer al mediodía le fue remitido un oficio de la Auditoría Superior de la Federación 
sobre las observaciones con 2009 y, en particular, el proceso para conformar el sistema integral de administración 
de tiempos del Estado. Comentó que en los 30 días hábiles que tiene el IFE para responder a los señalamientos de 
la ASF, la mayoría serán subsanadas. 

En torno al fondo de modernización inmobiliario, respecto del que fue interrogado con insistencia, aseguró que en 
la Junta General Ejecutiva se determinó que se tiene hasta el próximo 15 de agosto para ejercer los recursos, 
mismos que, explicó, por ahora se mantienen intactos en una cuenta bancaria, en espera de una resolución 
definitiva. 

Destacó que de los 348 millones de pesos del fondo, 215 provinieron de la decisión del organismo de congelar 
plazas en 2010. Adelantó que esa política difícilmente podría repetirse en 2011, toda vez que en octubre arranca el 
año electoral y es indispensable para el IFE cubrir las plazas, en especial las que corresponden al servicio 
profesional electoral. 

Indicó que las tareas fueron absorbidas por personal del IFE, que en algunos casos realizó doble y hasta triple 
función. Valdés Zurita enfatizó que esa fue una decisión institucional para conformar el fondo destinado a la 
adquisición de inmuebles que son ahora arrendados. 
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Insistió en que, para el caso, se trata de ahorros institucionales y no de subejercicios, como ha sugerido el 
contralor general. Destacó que el IFE, efectivamente, tuvo un subejercicio por 72 millones de pesos, recursos que 
en su oportunidad fueron devueltos a la Tesorería de la Federación, como dispone la legislación. 

De esa forma, añadió Leonardo Valdés, los señalamientos de que el fondo está conformado por subejercicios 
presupuestales no son exactos. 

Agregó que el IFE realizó los estudios jurídicos pertinentes para revisar la viabilidad legal de la integración del 
fondo, sin incurrir en violaciones a la legislación de responsabilidad hacendaria. 

 

Impugna PRI elección de edil en Los Cabos 
RAYMUNDO LEÓN 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de febrero de 2011, p. 34 

La Paz, BCS. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) pidió a las autoridades electorales del estado anular la 
elección de alcalde en Los Cabos, donde ganó Antonio Agúndez Montaño (hermano del gobernador Narciso), 
postulado por los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT), que formaron la coalición 
Sudcalifornia para Todos. El presidente del comité directivo del tricolor en Los Cabos, Jesús Flores Romero, dijo 
que impugnaron los comicios del 6 de febrero porque hubo irregularidades en 265 de las 284 casillas instaladas. 

 

Peña Nieto habla en privado con tres aspirantes a la postulación del tricolor a la gubernatura 

Piden unidad a los priístas del Edomex 
ISRAEL DÁVILA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de febrero de 2011, p. 35 

Toluca, Méx., 21 de febrero. A unos días de que se emita la convocatoria para la selección del candidato del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura, la dirigencia estatal convocó a una reunión privada a 
diputados locales, federales, alcaldes y líderes regionales para evitar fracturas que favorezcan a la oposición. 

“Aquí no queremos Malovas (Mario López Valdez, gobernador de Sinaloa) ni Aguirres (en referencia a Ángel 
Heladio Aguirre Rivero, ex priísta que ganó la gubernatura de Guerrero)”, les habría dicho el dirigente estatal 
Ricardo Aguilar, quien exhortó a tomar las calles como si estuvieran en campaña. 
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La consigna, revelaron fuentes cercanas a la reunión, es que “nos preparemos para enfrentar el escenario más 
complicado, es decir, una alianza opositora de los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática 
(PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia, y que tenga el respaldo del presidente (Felipe) Calderón, de (el jefe del 
Gobierno del Distrito Federal Marcelo) Ebrard y de (Andrés Manuel) López Obrador”. 

Versiones de los asistentes a la reunión, realizada en el auditorio de la sede estatal del PRI, informaron que la 
meta fijada es ganar la gubernatura con una votación histórica de 3 millones 400 mil sufragios, aun ante una 
amplia coalición opositora. 

La votación más alta obtenida por el tricolor en la entidad es de poco más de dos millones de sufragios en la 
elección de gobernador de 1993, cuando Emilio Chuayffet ganó. Sin embargo, en las elecciones presidenciales de 
2006 Andrés Manuel López Obrador obtuvo 2 millones 400 mil votos en el estado. 

Fuentes del priísmo mexiquense confirmaron que el viernes próximo el Comité Ejecutivo Nacional emitirá la 
convocatoria para la selección de candidato, que será designado en una asamblea de delegados a celebrarse el 10 
de abril. 

Por la mañana, el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, se reunió en privado en sus oficinas con 
el alcalde de Huixquilucan, Alfredo del Mazo Maza (considerado el delfín del mandatario); el de Ecatepec, Eruviel 
Ávila Villegas, y el coordinador de los diputados priístas en el Congreso local, Ernesto Nemer. El gobernador 
platicó una hora con los tres aspirantes a sucederlo. Después de la reunión, los invitados salieron por puertas 
laterales a palacio de gobierno para evitar hacer comentarios a la prensa. 

 

Esa figura no existe en el partido; no se puede mandar al diablo a las instituciones: Ortega 

Niega el PRD licencia a AMLO y lo convoca a que reconsidere 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de febrero de 2011, p. 7 

La Comisión Política Nacional (CPN) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) no dio entrada a la solicitud 
de licencia de Andrés Manuel López Obrador con el argumento de que la figura no existe en los estatutos. Convocó 
al ex candidato presidencial a reconsiderar su postura en aras de la unidad perredista. 

Tras casi cuatro horas de intenso debate, Nueva Izquierda y sus aliados volvieron a imponer su mayoría –nueve 
votos contra tres– para apoyar la consulta ciudadana en el estado de México, que determinará si hay alianza con el 
PAN por la gubernatura, y que motivó la solicitud de licencia de López Obrador. 

Jesús Ortega, presidente nacional del partido, explicó que el resolutivo deja en claro que López Obrador sigue 
siendo perredista. Aclaró que la dirigencia no enviará una notificación oficial al ex jefe de Gobierno capitalino. 
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En todo caso, dijo, será la directiva del Consejo Nacional la que decida si le hace llegar el documento, dado que el 
presidente de este órgano, Camilo Valenzuela, recibió de manos del vocero de López Obrador, César Yáñez, la 
solicitud de licencia. 

Ortega explicó –cerca de la medianoche– que desde el punto de vista legal resultaba improcedente admitir la 
petición del tabasqueño. En el PRD, afirmó, “no se conceden permisos ni licencias, es una figura que no existe”. 
Por tanto, la Comisión Política Nacional “hace votos para que el compañero reconsidere esa solicitud… Queremos 
que transite por la unidad, por la cohesión del partido”. 

En cuanto a la consulta en el estado de México, dijo que se hará de manera transparente, con certeza y bajo 
principios democráticos. 

Trascendió que en el encuentro, Dolores Padierna, de Izquierda Democrática Nacional, exigió cancelar la consulta, 
algo que Nueva Izquierda y sus aliados rechazaron con el argumento de que ésta ya fue avalada por el Consejo 
Nacional, el pasado sábado. 

Se explicó que el senador Héctor Bautista, dirigente de ADN, le contestó a Padierna que en el estado se han llevado 
a cabo todas las acciones legales y políticas que corresponden para aprobar ese ejercicio y, por tanto, sería ceder a 
un sometimiento con el cual no están de acuerdo. 

El senador Carlos Navarrete Ruiz, de Nueva Izquierda, hizo un recuento del actuar de López Obrador en los 
últimos meses; destacó que desde 2009 el ex candidato presidencial ha apoyado a abanderados de otros partidos, 
no estuvo en las campañas de quienes fueron aspirantes del PRD en 2010 y no discute en los órganos internos, por 
lo cual “no es sorpresa” decir que desde entonces ya no está en el partido. 

Después de que César Yáñez entregó a las 11.30 de la mañana de ayer la solicitud de licencia al presidente de la 
mesa directiva del consejo, Camilo Valenzuela, en las instalaciones de Monterrey 50, se convocó a la reunión de la 
CPN, con carácter extraordinario, para dar salida política y legal a esa petición, después de que la dirigencia del 
partido señaló que el camino adoptado por el ex jefe de Gobierno no siguió los cauces que correspondían. 

En primer lugar, solicitó la separación temporal de su militancia bajo una figura que no existe en las normas 
internas, y la dirigió a Camilo Valenzuela, cuando en realidad debió ser a la presidencia nacional, la CNP o las 
comisiones de Afiliación o Nacional de Garantías. 

Desde la tarde, en conferencia de prensa, Ortega Martínez conminó a López Obrador a reconsiderar su postura. 
“Como a cualquier ciudadano militante, nunca es bueno que tomen la decisión de separarse del partido; a lo mejor 
hay confusión y no se sabe que no existe la figura de licencia. Nadie se va a oponer a que siga impulsando al 
Movimiento de Regeneración Nacional y siga como militante del PRD. No hay contradicción ahí”, sostuvo. 

No obstante, criticó que el ex candidato presidencial se convirtiera en factor de división. “No se puede mandar al 
diablo a las instituciones del Partido de la Revolución Democrática; son instituciones legalmente constituidas”, 
afirmó. Reconoció que esa postura puso al partido en una situación “compleja y difícil”. 

En su solicitud, López Obrador pidió que su licencia se ponga a consideración del Consejo Nacional, y que esto le 
permitirá apoyar una candidatura que represente un beneficio para todos, en particular los más pobres. 
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Expresó que “las posiciones adoptadas por la dirigencia del PRD son contrarias a los principios que dieron origen 
a nuestro partido y opuestas a mis ideales y convicciones”. 

Resaltó que no se puede “convalidar el proyecto de la mafia del poder que pretende consolidar un bipartidismo de 
derecha que, a final de cuentas, representa lo mismo; es decir, prolongar el régimen de opresión, corrupción y 
privilegios que está destruyendo al país y afecta cada vez más el bienestar y la tranquilidad de los mexicanos”. 

 

La separación de López Obrador ahonda la crisis por las alianzas 

Grupos en el PRD prevén desbandada 
ALMA E. MUÑOZ, ENRIQUE MÉNDEZ, VÍCTOR BALLINAS E ISRAEL DÁVILA, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Martes 22 de febrero de 2011, p. 9 

La solicitud de licencia de Andrés Manuel López Obrador a su militancia perredista ahondó la polémica y crisis 
que desde hace meses, y a propósito de las alianzas con Acción Nacional (PAN), vive el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD). 

Para muchos es el inicio de una serie de desprendimientos que, auguran, serán masivos. Para otros, como Nueva 
Izquierda (NI) y corrientes hegemónicas, es el momento para que el ex jefe de Gobierno del Distrito Federal defina 
con quién está. 

En entrevista con Javier Solórzano, en Radio 13, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano señaló, a pregunta expresa, que 
no apoya la decisión de López Obrador. “Pues no, porque a mí no me gusta. La figura primero no existe, es una 
posición un tanto extraña, pero yo esperaría que haya una rectificación y que no se vaya a fracturar el partido.” 

Se pronunció asimismo porque haya reflexión “de todos lados” para que se rectifique la política de alianzas. “Yo he 
estado siempre en contra de una alianza electoral en el contexto actual del país entre el Partido de la Revolución 
Democrática y Acción Nacional, y ojalá no haya esta fractura del partido porque así se ve, y logremos la unidad” 
del sol azteca. 

Manifestó que en el estado de México una buena campaña y un buen candidato siempre establecen una opción 
para ganar, y “así parece” con Alejandro Encinas, “de acuerdo con todo lo que están señalando los medios y su 
propia trayectoria”. 

A propósito, Encinas Rodríguez reafirmó –a través de su cuenta de Twitter– que se mantiene en el partido y acotó 
que la disyuntiva que le planteó López Obrador “significa romper con el PRD y avanzar en dos proyectos distintos 
para la izquierda”. 
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Indicó que aceptar la candidatura al gobierno del estado de México por un partido distinto “implicaría un 
rompimiento de varias corrientes con el PRD”. 

Por su parte, el diputado perredista Jesús Zambrano Grijalva coincidió con el coordinador nacional de Nueva 
Izquierda, Miguel Barbosa, en que la postura del ex candidato presidencial “es prácticamente un debilitamiento 
del PRD y de la izquierda”. Ambos resaltaron que la figura de licencia no existe en los estatutos del partido, por lo 
cual corresponde al ex jefe de Gobierno capitalino definir su permanencia en el sol azteca. 

Si no quiere militar en el PRD, “si ya no quiere a este partido, que diga que se va, pero (que) no se quede en 
ambigüedades”, declaró Zambrano. 

A su vez, el presidente del sol azteca en el estado de México, Luis Sánchez –perteneciente a la corriente Alternativa 
Democrática Nacional, aliada de Nueva Izquierda–, llamó a López Obrador a serenarse y esperar los resultados de 
la consulta a los mexiquenses para definir si van con el PAN. Recordó que este sondeo se realizará el 27 de marzo 
bajo la organización de Alianza Cívica y Propuesta Cívica. 

Consideró que la solicitud de licencia de López Obrador “tiene que ver con 2012, el control del partido y con la 
sucesión en el Distrito Federal”. 

Al respecto, el diputado Agustín Guerrero (PRD), de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), retó: “Si 
quieren que Andrés Manuel se vaya, que se lo digan en su cara. Yo quiero oír a los chuchos que se lo pidan en el 
Consejo Nacional”. Por separado, el presidente de la mesa directiva del Consejo Nacional, Camilo Valenzuela, 
convocó a los perredistas que estén en contra de las alianzas con el PAN a hacer llegar “decenas de miles” de 
solicitudes de licencia a su militancia, en apoyo a la petición de López Obrador. 

Informó que un grupo de corrientes se prepara para impulsar un movimiento de insurgencia perredista a escala 
nacional. Auguró que podría haber una desbandada, pues –sostuvo– 60 por ciento de la militancia está en contra 
de esos acuerdos. 

A su vez, Gilberto Ensástiga, de la Red por la Unidad Nacional de las Izquierdas, coincidió en que la decisión del ex 
candidato presidencial “puede replicarse en varios niveles de dirección y militancia”. 

Higinio Martínez, dirigente del Grupo de Acción Política, mencionó que en el caso de su corriente, dos fechas son 
claves para definir su futuro dentro del partido: el 16 de abril, límite para el registro de coaliciones en el estado de 
México, y el 19 de marzo, cuando se dé el relevo de la dirigencia nacional. 

Por su parte, los senadores Carlos Sotelo, Arturo Núñez y Tomás Torres consideraron que la decisión de Andrés 
Manuel López Obrador responde a una actitud de congruencia. “Es un hombre de principios y convicciones, que 
consideró que la dirigencia nacional está entregada a la derecha y a Felipe Calderón Hinojosa.” 
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El tabasqueño ayuda a Peña Nieto, dice Corral 

Acto congruente: Monreal 
VÍCTOR BALLINAS Y RUBÉN VILLALPANDO 
Reportero y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de febrero de 2011, p. 9 

El coordinador de los senadores del PT, Ricardo Monreal Ávila, aseveró que la petición de licencia anunciada por  
Andrés Manuel López Obrador al PRD, “es un acto de congruencia política y un emplazamiento para que la actual 
dirigencia revise ya su línea táctica de promover alianzas con el PAN”. 

El legislador zacatecano sostuvo: “Hay que revisar con seriedad y colocar en una balanza qué gana y qué pierde la 
izquierda mexicana con estas alianzas”. Sin duda, agregó, “la izquierda gana más deslindándose de esta pugna que 
sumándose a una de sus partes; su papel no es ser comparsa de ninguno de estos partidos de la oligarquía, sino 
construir una opción diferente a la del PRI y el PAN”. 

A su vez, la también senadora del Partido del Trabajo Rosario Ibarra, en entrevista, manifestó: “Para mi gusto, 
López Obrador ya se había tardado. Él no podía seguir en un partido cuya dirigencia nacional no respeta los 
principios del PRD”. 

Por su parte, el senador priísta Francisco Labastida Ochoa aseveró que “López Obrador es un hombre consistente, 
está actuando conforme a los principios en que él cree y por eso es que los defiende; no existe duda alguna de que 
es un hombre que es congruente con su forma de ser y de pensar”. 

Añadió: “Esta licencia que ha solicitado para separarse del PRD de manera temporal podría no concretarse si en 
ese partido logran salvar las diferencias, pero quien haya pensado que López Obrador no iba a reaccionar no lo 
conoce”. 

Por otra parte, en Ciudad Juárez, Chihuahua, el diputado federal panista Javier Corral dijo que su partido y el PRD 
construirán en el estado de México “la madre de todas las coaliciones” para descarrilar el proyecto político del 
gobernador Enrique Peña Nieto, que implica una regresión autoritaria donde se entrelazan los principales 
intereses priístas y de una televisora. 

En conferencia de prensa, Corral advirtió que al suspender su militancia en el PRD López Obrador se convertirá en 
aliado de Peña Nieto y “terminará beneficiando los intereses de Carlos Salinas, que tanto dice combatir”, pero aun 
así la alianza de panistas y perredistas ganará la gubernatura. 

Corral Jurado también expuso que las coaliciones constituidas por PAN y PRD en Oaxaca, Sinaloa y Nayarit –
entre otras– “tenían como destino el estado de México, donde habrá una gran batalla política”. 
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Sedeso: 40 mil jornaleros han recibido pago 

Señala PRD politización de apoyo al campo en Sinaloa 

Garantizado, abasto de maíz blanco: Calderón 
 
Javier Valdez, Irene Sánchez y Claudia Herrera 
Corresponsales y reportera 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de febrero de 2011, p. 35 
 
Culiacán, Sin., 21 de febrero. Alrededor de 50 pobladores de comunidades rurales de esta ciudad se plantaron 
frente a la delegación estatal de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), en protesta porque no han recibido los 
apoyos de empleo temporal anunciados por el gobierno federal en beneficio de los afectados por las heladas 
ocurridas a principio de este mes. 

La mayoría de los manifestantes eran transportistas de personal, vendedores de insumos y jornaleros agrícolas de 
Costa Rica, El Dorado y Villa Juárez, entre otros poblados. La protesta fue convocada por la organización Crisol y 
por el diputado Javier Corvera, del Partido de la Revolución Democrática (PRD). 

Corvera manifestó que la gente está muy molesta porque nada más se está beneficiando a priístas. 

El titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Heriberto Félix Guerra, afirmó que 40 mil jornaleros 
agrícolas que se quedaron sin trabajo a causa de las heladas recibieron recursos del programa de empleo temporal 
emergente. 

El funcionario explicó que por gestiones del gobernador de Sinaloa, Mario López Valdez, se incrementó a 100 mil 
el número de jornaleros registrados en el padrón de beneficiarios, pues inicialmente se proyectó entregar apoyos a 
75 mil jornaleros. 

En el campo La Paloma, municipio de Elota, propiedad del empresario Sergio Esquer, autoridades estatales y 
federales entregaron el domingo 2 mil cheques por 560 pesos cada uno, correspondientes al salario de una semana 
de los jornaleros, quienes recibirán este apoyo durante tres semanas. 

López Valdez indicó que se han resembrado 138 mil hectáreas de la meta de 300 mil para rescatar la producción 
de 3 millones de toneladas de maíz. 

En la residencia oficial de Los Pinos, el presidente Felipe Calderón informó que, pese a la devastación agrícola en 
el norte de México está garantizado el abasto de maíz blanco en el país. También extendió a productores agrícolas 
de Sonora la prórroga fiscal que otorgó a Sinaloa la semana pasada. 
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En un mensaje programado a última hora, precisó que se han resembrado 292 mil hectáreas de maíz blanco, de las 
cuales 135 mil corresponden a Sinaloa. Antes de firmar el decreto de beneficios fiscales prometió que estará atento 
a que haya suficiente suministro de materia prima para la cadena maíz-tortilla. 

 

Exigen al gobierno revelar qué compromisos asumió con Washington a cambio del apoyo 

Legisladores truenan contra la abierta injerencia de EU en 
favor de Calderón 

La ilegitimidad del titular del Ejecutivo ahora se vuelve más nítida, afirma el sol azteca 
 
ENRIQUE MÉNDEZ Y VÍCTOR BALLINAS 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de febrero de 2011, p. 16 

Diputados de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo 
(PT) cuestionaron la abierta injerencia del gobierno de Estados Unidos y del ex embajador Anthony Garza para 
apuntalar el gobierno de Felipe Calderón, y resaltaron que la administración federal panista debe explicar qué 
compromisos asumió con Washington a cambio de ese apoyo. 

El senador priísta Francisco Labastida Ochoa aseveró: “sin duda que se debe investigar lo afirmado en los cables 
de Wikileaks con relación a que un oficial del Estado Mayor Presidencial entregó al narcotráfico un expediente 
médico del presidente Felipe Calderón. Esto lo deben aclarar sin duda”. 

Se le preguntó su opinión sobre la orden de la secretaria de Estado estadunidense, Hillary Clinton, de realizar un 
estudio sobre la capacidad de Calderón para gobernar el país. El ex secretario de Gobernación sostuvo: esto habla 
de las tareas de inteligencia que realiza cualquier embajada, y no es espionaje. 

El senador Tomás Torres, del PRD, comentó: “el gobierno y las instituciones correspondientes deben investigar 
esas conductas desleales de quienes están en el servicio público. Lo que refieren los cables de Wikileaks debe 
quedar sólo como indicio, no como prueba irrefutable, a pesar de lo evidente que pueda ser, y darle el rango de un 
indicio, y la autoridad deberá investigar si se concatena con otros datos para tenerlo como información veraz”. 

Sobre la petición que hizo Hillary Clinton a la embajada para que se estudiara la personalidad del Presidente, el 
perredista sostuvo: eso es espionaje, y a nadie debe extrañarle, porque existe. México debe estar preparado para el 
contraespionaje, pero también para con toda firmeza decir que se gobierna desde dentro. 
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En la Cámara de Diputados, Mauricio Toledo (PRD) resaltó que la definición sobre la ilegitimidad de Felipe 
Calderón ahora se vuelve más nítida y explica los más recientes amagos de intervención militar y policiaca ante el 
gobierno fallido de Calderón. 

Luego de que este lunes La Jornada publicó los cables diplomáticos en los que Garza expone su percepción –en 
septiembre de 2006– sobre la debilidad política de Calderón e informa que la embajada se embarcaría de 
inmediato en un proceso de planificación de la transición con el equipo del entonces candidato presidencial 
panista, Toledo resaltó que al leer esos documentos se fortalece la definición de Andrés Manuel López Obrador 
sobre el titular de la administración federal. 

Reforma petrolera, moneda de cambio 

Jorge Rojo García de Alba (PRI) sostuvo que el respaldo de Washington a Calderón no fue gratuito. Queda claro 
que entre las principales monedas de cambio estaban la reforma petrolera, para permitir la inversión de las 
trasnacionales en aguas profundas; aplicar las condiciones del plan Mérida, y que el combate al narcotráfico se 
sujetara a sus condiciones, aseveró. 

Consideró necesario, y en esa postura coincidió el coordinador de los diputados del PT, Pedro Vázquez González, 
que la coordinadora de los diputados del Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, aclare el sentido 
de las reuniones que según Garza tuvo con ella y con Juan Camilo Mouriño para asegurar que los intereses 
estadunidenses quedaran a salvo con el nuevo gobierno. 

En la Cámara de Diputados se buscó la postura de Vázquez Mota, pero se indicó que ayer estaba en Harvard, 
donde dirigió un discurso a 50 estudiantes de la Asociación de Mexicanos en esa universidad, y que este martes 
estará en Naciones Unidas, por lo que una definición sobre este tema no ocurriría hasta mañana. 

Pedro Vázquez resaltó que la presidenta de la Junta de Coordinación Política debe aclarar con urgencia en qué 
condiciones se dio el acercamiento de Garza y el apoyo para apuntalar al gobierno espurio de Calderón, y los 
compromisos que ella asumió, porque si ya tuvo esos arreglos como parte del equipo de transición, no imaginamos 
qué tipo de arreglos haría si es la candidata presidencial del PAN en 2012. 

El legislador petista añadió que el intervencionismo de Garza no tenía como objeto amarrar un triunfo que no 
ocurrió, sino impedir que se confirmara la victoria de López Obrador, quien no les convenía para sus intereses y, 
entonces, asumieron una postura de aparente defensa de Calderón, porque él sí les garantizaba sus negocios. 

Los cables sobre México en WikiLeaks 

Sitio especial de La Jornada sobre WikiLeaks 

 

http://www.wikileaks.ch/origin/68_0.html
http://wikileaks.jornada.com.mx/
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Puso en marcha la Semana Nacional de Vacunación e inauguró laboratorio contra bioterrorismo 

Celebra Calderón que en 2010 el país creció 5.5%, el mayor 
incremento en 10 años, dice 
CLAUDIA HERRERA BELTRÁN 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de febrero de 2011, p. 22 

El presidente Felipe Calderón se enorgulleció ayer de que el año pasado la economía mexicana creció 5.5 por 
ciento y con ello tuvo el mayor aumento en 10 años. 

De acuerdo con expertos en finanzas, la recuperación económica en 2010 parece mayor, debido a que la caída 
registrada en 2009 fue de 6.5 por ciento. 

Antes de celebrar esta cifra en su cuenta de Twitter, el Presidente puso en marcha la Semana Nacional de 
Vacunación y presumió que durante este gobierno el país ya es reconocido como una de las naciones mejor 
organizadas para revenir las enfermedades infantiles. 

Mencionó que durante este gobierno, por ejemplo, el país ha pasado de ser dependiente en la producción de 
vacunas contra la poliomielitis a ser totalmente autosuficiente, y busca conseguirlo en la generación de otras, 
como la que ataca el virus de la influenza A/H1N1. 

En esta campaña de vacunación 140 mil voluntarios aplicarán 13 millones de dosis a niños menores de cinco años 
y a mujeres embarazadas. 

Dentro de las 47.7 millones de acciones que se desarrollarán en el territorio nacional, la Ssa explicó que se 
encuentra la aplicación de vacunas a menores de un año de edad contra rotavirus, neumococo, pentavalente, BCG 
y hepatitis B; la vacuna antipoliomielítica tipo oral de Sabin a la población menor de cinco años; el reforzamiento 
de la vacunación permanente para completar los esquemas básicos, así como la distribución de sobres Vida Suero 
Oral y de multivitamínicos. 

Instalación de bioseguridad 

Calderón también inauguró en la zona de hospitales del sur del Distrito Federal el Laboratorio Nacional de 
Vacunas de la Comisión de Control Analítico y Ampliación de Cobertura de Cofepris. 

Dicho laboratorio, que costó 90 millones de pesos, vigilará anualmente la calidad de 800 lotes de vacunas, que 
corresponden a 16 millones de dosis, explicó tras un videorrecorrido, ya que la prensa no tuvo acceso al mismo y 
sólo pudo verlo en macro pantallas. 
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El secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, señaló que el nuevo laboratorio es de nivel Bioseguridad 
BSL-2 Plus, de acuerdo con los estándares internacionales, y tiene capacidad de intervenir en situaciones de 
emergencia biológica o terrorista, sin exponer a los trabajadores, o al ambiente, a la diseminación de agentes 
biológicos con patogenicidad desconocida. 

Con la modernización del Laboratorio Nacional de Salud Pública creado en 1956 anunció que se logrará 
incrementar la capacidad analítica del país en 30 por ciento, para efectuar más de 5 mil análisis adicionales al año 
de las vacunas. 

 

Él está actuando conforme a sus puntos de vista, señala 

Descarta Ebrard que licencia de AMLO beneficie al PRI 
BERTHA TERESA RAMÍREZ 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de febrero de 2011, p. 9 

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, rechazó que la decisión de Andrés Manuel 
López Obrador de separarse temporalmente del PRD busque beneficiar al PRI. “Yo no creo que Andrés Manuel en 
ningún escenario esté pensando en beneficiar al Partido Revolucionario Institucional; de ninguna manera. Él está 
actuando conforme a sus puntos de vista, mismos que explica en la carta que suscribió el pasado domingo; habrá 
que buscar en los próximos días que haya un diálogo, porque evidentemente no es bueno que en la izquierda 
tengamos una división de ese tamaño”, añadió el mandatario capitalino. 

En ese contexto, Ebrard Casaubon se manifestó por mantener cohesionada a la izquierda mexicana: “Yo diría, y 
siempre lo he sostenido, lo sostengo ahora, que tenemos que buscar para 2012 tener una sola candidatura y que 
estén todos los partidos de izquierda. Me parece que es nuestra obligación política mayor para los que estamos 
participando en esta causa política”, afirmó, entrevistado luego de inaugurar una clínica de salud para jóvenes en 
el Centro Histórico. 

Por encima de todos está “que tengamos una candidatura que pueda realmente representarnos y ser exitosa, y que 
tengamos también la cohesión necesaria para llevarlo a cabo. Entonces en eso habrá que trabajar. 

Dijo que “además, la decisión de Andrés Manuel López Obrador está motivada en la situación electoral del estado 
de México; yo espero y tengo la confianza en que para 2012 sea una circunstancia distinta y que se puedan resolver 
estas diferencias de opinión sobre estrategias a seguir, electorales finalmente”. 

En los próximos días, informó, habrá que buscar la manera de que esto se encauce, “y por más diferencias que 
pueda haber en algunos temas, se mantenga la cohesión última de la izquierda mexicana y particularmente de su 
instrumento político principal, que es el PRD”. 
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Aumentaron servicios personales en perjuicio de planes prioritarios 

Creció 59.9% el gasto corriente en 2009: Auditoría Superior 
ELIZABETH VELASCO C. 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de febrero de 2011, p. 19 

Al contrario de la meta de ahorrar 20 por ciento del gasto público en servicios personales, materiales y generales, 
el presupuesto ejercido en 2009 por dependencias y entidades del Ejecutivo federal tuvo un aumento de 59.9 por 
ciento respecto de 2007, al pasar de 694 mil 506.4 millones de pesos a un billón 110 mil 825.6 millones, revela la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) en el resultado de la fiscalización de la cuenta pública 2009. 

Al evaluar el programa de ahorro y racionalización del gobierno federal, a cargo de la Secretaría de la Función 
Pública (SFP), la ASF advierte que el rubro de servicios generales (contrataciones con personas físicas y morales 
de los sectores privado y social, servicios de consultorías, gastos de servidores públicos por servicios oficiales y 
especiales, y otros) se disparó 174.7 por ciento, al erogarse 457 mil 915.8 millones de pesos en 2009, contra 166 
mil 681.9 millones en 2007. 

Creció 70.7 por ciento el gasto por servicios personales y programas administrativos en perjuicio de programas 
prioritarios en 17 de 24 ramos de la administración pública federal. 

Respecto de los planes prioritarios, la ASF reportó en 2009 un incremento de 20.4 por ciento en lo erogado por 
servicios personales respecto de lo ejercido en 2008, y un aumento de 13.3 por ciento en el número de plazas 
“sustantivas”. 

En ese sentido, la ASF explica que en 2009 se abrieron 14 mil 377 plazas para mandos medios y 212 para 
superiores (denominadas plazas “sustantivas”). 

En total, el número de puestos de ese grupo de funcionarios creció en 34 mil 826, al pasar de 277 mil 894 a 314 mil 
720 de 2007 a 2009. 

En contraparte, se reportó un decremento de 1.8 por ciento en la proporción de servidores públicos con funciones 
administrativas (no sustantivas), de 52 mil 65 en 2007 a 51 mil 170 en 2009. 

El aumento de mandos medios y superiores fue significativo en 12 ramos administrativos del gobierno federal y –
subraya la ASF– “fue contrario a lo dispuesto en el Programa Especial de Mejora de la Gestión en la 
Administración Pública Federal 2008-2012”, a cargo de la SFP. 

La ASF advierte que las erogaciones por servicios personales reflejan “falta de congruencia” en la política de 
racionalización de las estructuras orgánicas. Además, se dejaron de lado planes prioritarios. 
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De 17 ramos, en seis (35.3 por ciento del total) disminuyó el gasto en programas sociales prioritarios y se destinó 
más a los administrativos. Estos son: en la Secretaría de Educación Pública, en el ámbito de desarrollo social, y en 
las de Economía, Energía, Trabajo y Previsión Social, Reforma Agraria y Comunicaciones y Transportes, en 
desarrollo económico. 

La ASF destaca que aun cuando en Energía y Trabajo y Previsión Social hubo menos presupuesto, abrieron el 
mayor número de plazas. 

En cuatro (23.5 por ciento del total) fue mayor el gasto en actividades prioritarias respecto de las administrativas: 
Hacienda y Crédito Público, Relaciones Exteriores, Seguridad Pública y Gobernación. 

Sólo dos ramos (11.8 por ciento) aumentaron el presupuesto para programas prioritarios y disminuyeron los 
administrativos: Medio Ambiente y Recursos Naturales, y Salud. 

En dos más (11.8 por ciento) bajó el presupuesto en los dos tipos de programas: Turismo y Desarrollo Social. No 
ejercieron presupuesto en sus programas prioritarios de 2008 a 2009 la Función Pública y la Consejería del 
Ejecutivo federal. 

Las dependencias que canalizaron más fondos a programas prioritarios y crearon más plazas son: Hacienda y 
Crédito Público, Relaciones Exteriores, Seguridad Pública, Gobernación, Educación Pública, y Medio Ambiente y 
Recursos Naturales. Las que gastaron menos y crearon menos plazas fueron: Desarrollo Social, Turismo, Reforma 
Agraria y Comunicaciones y Transportes. 

En cambio, Salud y Economía (excepto en desarrollo económico) ejercieron más recursos en planes prioritarios y 
menos a creación de plazas. 

La ASF advierte que sólo 14 ramos presentaron en tiempo, a la SFP, su proyecto de mejora de gestión pública, para 
su evaluación, y pese a ello obtuvieron un promedio de 5.1, es decir, “no satisfactorio”. 

Señala que no reportaron información la Procuraduría General de la República, el Tribunal Federal de Justicia 
Fiscal y Administrativa, tribunales agrarios y la Presidencia de la República, por lo cual la revisión y evaluación se 
realizó en 17 de 24 (70.8 por ciento) ramos administrativos. 
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Relator de la ONU festeja la capacidad de empresa y periodista para superar la crisis 

Retoma Aristegui su noticiario; es un retorno “con aroma de 
victoria compartida” 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de febrero de 2011, p. 23 

La periodista Carmen Aristegui volvió al aire este lunes en su programa matutino de MVS Noticias, tras dos 
semanas de interrupción por diferencias con la empresa a partir de un cuestionamiento sobre la presunta adicción 
al alcohol del presidente Felipe Calderón. Este regreso –dijo la conductora– tiene un “aroma de victoria 
compartida”, en alusión a la intensa reacción de su audiencia que favoreció su retorno y a la decisión “difícil pero 
acertada” que finalmente tomó la concesionaria de restituirla. 

“Ésta es una mañana especial. Estamos de vuelta. Hemos regresado al aire después de dos semanas intensas, 
difíciles, aleccionadoras. Hemos vivido una experiencia en la que en apenas dos semanas perdimos y recuperamos 
un espacio de noticias, de información, de crítica y de debate para usted y con usted”, dijo la conductora, 
notablemente satisfecha, al arrancar su emisión. 

Su retorno fue celebrado incluso por Naciones Unidas, por conducto del relator especial para la Promoción y 
Protección del Derecho a la Libertad de Opinión y de Expresión, Frank la Rue, quien destacó la capacidad de la 
empresa y la conductora para revertir una circunstancia crítica para generar un código de ética público e integrar 
la figura de un ombdusman para el auditorio. 

Sostuvo: “El afortunado regreso de Aristegui a su espacio de noticias en MVS Radio es una oportunidad propicia 
para que se sigan impulsando las transformaciones estructurales que requiere el Estado mexicano en favor de la 
diversidad y el pluralismo, de conformidad con los estándares internacionales en materia de libertad de 
expresión”. 

Aristegui leyó el comunicado del relator La Rue, quien recordó recomendaciones hechas al gobierno de que en 
México “la diversidad, el pluralismo y el debate democrático se encuentran seriamente limitados, entre otros 
motivos, por la alta concentración en la propiedad y el control de los medios de comunicación a los que se les ha 
asignado frecuencias de radio y televisión”. 

En este sentido, concluye La Rue, “lo sucedido a la periodista Carmen Aristegui hace imperiosa la atención de las 
recomendaciones vertidas. Mientras sigan sin atenderse éstas y otras de las recomendaciones en materia de 
libertad de expresión emitidas por organismos internacionales de derechos humanos, las condiciones para el 
ejercicio de la prensa a través de la radio y televisión seguirán siendo desfavorables en México”. 

A lo largo de su emisión, Aristegui aludió intermitentemente a los sucesos de las dos últimas semanas –sin 
referirse expresamente al motivo de su salida–, en las que su caso fue uno de los temas centrales de la polémica y 
durante las cuales, resumió conductora, se pudo ver en el tratamiento de su caso el “quién es quién en la prensa 
mexicana” y quiénes solamente son “correas de transmisión de intereses perfectamente identificados”. 
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En punto de las 6 de la mañana, la periodista hizo una primera intervención en la que agradeció a la familia 
Vargas por haber tomado la decisión de restituirla en su encargo y subrayó, reiteradamente, el apoyo social 
recibido. Ni una sola mención a la Presidencia de la República, a la que en su momento, en el mensaje en el que 
solicitó a la empresa revertir la decisión, responsabilizó directamente de su salida de MVS. 

Una audiencia, dijo, que expresó una “multitudinaria desaprobación de un hecho autoritario, lo cual indica que 
algo importante está cambiando en la relación entre los medios y sus audiencias, que en este caso, demandaron el 
mantenimiento de un espacio informativo que lo consideraban necesario”. 

Términos del acuerdo 

Aristegui se refirió también a las dudas que se han generado, de buena o mala fe, en torno a la figura del 
ombdusman y el papel que cumpliría en esta nueva etapa del noticiario. “No se equivoquen –dijo–: los términos 
del acuerdo con MVS fue restituir la emisión sin ninguna otra condicionante, como se ha querido sugerir de mala 
fe o con una supina ignorancia de lo que representa esta figura y que, siendo reconocida internacionalmente, no 
tiene como función ser ni tutor ni freno de mano del noticiero; lejos estamos de aceptar algo así.” 

Subrayó que en el acuerdo no hubo modificaciones a las condiciones de trabajo anteriores “ni a lo esencial que se 
ha hecho aquí”. Por el contrario, esta figura tiene la intención de reforzar la relación entre el noticiario y sus 
audiencias, a partir de la experiencia de las últimas semanas y el papel que jugó precisamente la audiencia en 
revertir la decisión de suprimir su espacio. Por ello, “se aceptan sugerencias de nombres con prestigio y 
conocimiento en la materia” para desempeñar ese encargo, concluyó. 

 

Astillero 

Bartolismo al cordero 
Con 6 mil al mes 
Carpa La Izquierda 
Sostiene Wikileaks 
 
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

El secretario Cordero hizo ayer lo suficiente para volver a ser considerado un decoroso aspirante presidencial del 
PAN. Nadie o casi nadie se enteró de que el casi inédito secretario de Hacienda y Crédito Público se había 
descartado de la baraja de diez piezas de blanco y azul de la que según eso habrá de salir el candidato oficial a la 
sucesión. Pero cierto es que el antes mencionado secretario a la Nación hizo saber, hace apenas unos pocos días, 
que no le interesa pelear por Los Pinos y que él seguirá en su oficina hacendaria cuando se realicen las elecciones 
de 2012: no está en mis planes, estoy haciendo mi trabajo, no me estoy distrayendo en nada”, dijo el niño Ernesto 
para demostrar a su superior que está concentrado en sus deberes burocráticos y no en el pequeño jaloneo 
futurista. 



 
MARTES 22 DE FEBRERO DE 2011 

                                                                                                                                                                                                        

17 

Dénme por muerto, en versión blanquiazul. Jugada de presunta distracción para que no continúe corriendo la 
especie de que el susodicho Neto es la carta verdadera de su contlapache Lipe para buscar la continuidad de la 
banda en el poder. 

Pero, ayer, masas enfebrecidas mentaron su apellido y analizaron con enjundia algunas de las palabras que tuvo a 
bien pronunciar para ir consolidando con datos duros la noción económica del bienestar inocultable que se vive en 
el reino de Calderolandia. Con seis mil pesillos –poco menos de lo que él gana por día como miembro del gabinete 
real–, hay familias “muy luchadoras” que logran tener crédito para automóvil, cubrir los gastos de la casa y pagar 
colegiaturas en escuelas particulares. Nomás que, precisó el gran agitador de conciencias, el mezclador de 
esperanzas dispersas, el caballito de grandes batallas por venir, a los mexicanos como que les gusta quejarse de 
todo, así que mantienen una actitud de inconformidad que no tiene sustento en las cifras oficiales sobre 
comportamiento económico de la nación: los mexicanos van bien, les parezca o no les parezca. 

Con su tesis revolucionaria del pequeño paraíso a partir de los seis mil pesos, el visionario Cordero, que no 
Cordura, demuestra que el foxismo es una flor transexenal de pétalos contagiosos, y que una especie de ley 
pendular del panismo podría ofrecer a los mexicanos un periodo de tragicomedia con botas, luego un drama 
sangriento con un pequeñín aferrado a jugar a las guerritas y, de postular al ahora titular de la SHCP, la vuelta a 
las marquesinas de las tandas cómicas de Chente, ejecutadas con singular solemnidad y fundamentadas según eso 
en las también hilarantes historietas de numeritos editadas por la compañía de maquillajes estadísticos conocida 
como Inegi. ¡Cordero para presidente, con seis mil pesos mensuales de sueldo y la canción de Chava Flores, La 
Bartola, como himno de campaña! 

Momentos de humorismo involuntario también se viven en la carpa conocida como La Izquierda. De pronto se 
para a mitad del foro quien durante largo tiempo había desempeñado el rol de villano respecto al 
lopezobradorismo, el primer factor (de división interna), Jesús Ortega, para pedir que no se vaya de la obra otro 
factor, tabasqueño, al que en realidad la compañía teatral de Los Chuchos ha querido ver fuera de reflectores 
desde mucho tiempo atrás. Luego se sumó a esa emisión de lágrimas de cocodrilo el galán Marcelo, que hizo 
alianzas oscuras con los adversarios del otoñal personaje conocido como El Peje, al grado de orillarlo a tomar 
drásticas decisiones (¡oh!) y anunciar su retiro provisional de la cartelera. Y, para cerrar el cuadro, el dramático 
López Obrador anuncia que está dispuesto no sólo a hacerse a un lado, sino incluso a ayudar al galán Marcelo si 
éste es nombrado candidato presidencial por los malvados Chuchos que siguen dominando la escena formal. Entre 
bambalinas, mientras tanto, el plácido Alejandro Encinas analiza el rol que más le convendría desempeñar 
conforme se vaya desarrollando el libreto. 

Astillas 

Los documentos de Wikileaks publicados por La Jornada este lunes constituyen una confirmación de lo que 
millones de mexicanos vieron en 2006: la debilidad política extrema de un personaje repudiado (al que 
menospreciaba hasta Vicente Fox) y el comportamiento errático, apocado y entreguista de alguien que con tal de 
acomodarse en Los Pinos cedió y concedió lo que fuera necesario. 
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A diferencia de lo que sucede hoy, por ejemplo, en el mundo árabe, donde se extienden las protestas populares 
más allá de las fronteras regionales, en 2006 Estados Unidos se esforzó por impedir que la oleada de distintas 
formas de izquierda que bañaba a América Latina llegara al poder en México. Todo (hasta Calderón), con tal de 
impedir el arribo de un populista o reformista o izquierdista apellidado López Obrador... 

Los directivos del IFE, sobre todo el gerente general, Valdés Zurita, sostienen un ritmo impresionante de 
deslegitimación. Sabidas son las intrigas y andanzas cupulares que han llevado a ese instituto a niveles de baja 
credibilidad entre los ciudadanos, y ahora insisten en mantener un fondo de modernización inmobiliaria que en el 
fondo es otra oportunidad de hacer negocios y de seguir enterrando cualquier pizca de prestigio por esos rumbos 
que aún quedara... 

Continúan en planos sombríos las versiones sobre el asesinato de un agente estadunidense en San Luis Potosí. Un 
diario de El Paso, Texas, ha publicado presuntos comentarios hechos por el policía superviviente a algunos 
conocidos y compañeros en los que, entre otras cosas, señala que el fallecido cometió los errores de desactivar los 
seguros de la camioneta blindada, al estacionarla, y de bajar un poco el vidrio de su lado, lo que permitió un 
forcejeo con los atacantes que pretendían entrar al vehículo y luego la colocación, entre la abertura, del cañón del 
arma que causó el homicidio. Hay quienes creen que los estadunidenses conocían a quienes luego los iban a 
agredir, y algunos aventuran incluso siglas e uniformes oficiales en el asunto. Pero, de cualquier manera y sin 
tregua, la FBI sigue investigando abiertamente en México y se mantiene la presión del país vecino sobre el 
gobierno calderonista de crónica debilidad política extrema... ¡Hasta mañana! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 

 

Clase Política 

Narro, inconforme 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Una política social integral que recupere el papel del Estado como garante de los derechos sociales, para combatir 
la pobreza y reducir la desigualdad, propuso el rector de la UNAM, José Narro Robles, al sumarse al amplio sector 
de nuestra sociedad inconforme con el decreto presidencial para deducir de impuestos las colegiaturas escolares. 

Destacado defensor de la educación pública, el rector de la máxima casa de estudios aseguró que con tan sólo la 
mitad de los 13 mil millones de pesos de exenciones fiscales se podría ampliar la cobertura para la educación 
superior. 

mailto:juliohdz@jornada.com.mx


 
MARTES 22 DE FEBRERO DE 2011 

                                                                                                                                                                                                        

19 

La cosecha 

El titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal, Genaro García Luna, y 22 instituciones de educación 
superior, firmaron una carta de colaboración para fortalecer el desarrollo de los cuerpos policiales, con cursos 
especiales así como estudios e investigaciones en materia de seguridad pública… Con el ex senador y diputado 
federal en diversas ocasiones Adrián Alanís Quiñones como único candidato, el próximo viernes se realizará la 
asamblea para elegir a la nueva dirigencia del Foro Nacional de Profesionales y Técnicos, filial de la CNOP... 

Periodistas de varios países de América Latina, junto con el presidente de la Sociedad Interamericana de Prensa, 
Gonzalo Marroquín, se reunieron en la capital de Guatemala con motivo del foro ¿Qué perdemos cuando se pierde 
la libertad de expresión?, que forma parte del programa Caminos de la libertad, creado a iniciativa del empresario 
mexicano Ricardo Salinas Pliego, a partir del principio de que hoy, más que nunca, se necesita garantizar la 
seguridad y libertad de los comunicadores. Al término del encuentro se firmó un documento compromiso entre los 
líderes políticos y los representantes de los medios de comunicación de Guatemala para garantizar la libertad de 
prensa en esa nación… 

Durante una visita a las instalaciones de la Estación Migratoria Siglo XXI, en Tapachula, Chiapas, la embajadora 
de Guatemala en México, Blanca Rita Claverie, hizo un reconocimiento al esfuerzo que realiza el Instituto Nacional 
de Migración, de cuyo titular, Salvador Beltrán del Río, dijo que se ha mostrado sensible a las necesidades y el 
respeto a los derechos humanos de los migrantes que cruzan por México... 

El ex candidato de la coalición PRD-PT a la presidencia municipal de La Paz, Baja California Sur, Ricardo Gerardo 
Higuera, se sumó a las críticas a la dirigencia nacional perredista, encabezada por Jesús Ortega, al denunciar que 
se detectaron diversas anomalías, entre las que destacan la impresión de boletas con doble folio… 

El presidente del PAN en el DF, Obdulio Ávila Mayo, sostuvo que la solicitud de licencia de Andrés Manuel López 
Obrador al PRD no sólo representa el anuncio de una ruptura, sino la “carta de defunción” de ese instituto político, 
y destacó el hecho de que Alejandro Encinas haya rechazado la propuesta de salirse del PRD... 

riverapaz@prodigy.net.mx 
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México SA 
PIB 2010: no alcanza 
Cordero, ¡magazo! 
Calderón: 0.9% anual 
CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

La buena es que oficialmente el producto interno bruto (PIB) creció 5.5 por ciento durante 2010. La mala, que ese 
aumento no alcanzó para cubrir el desplome de 2009. La peor, que entre 2009 y 2010 la economía nacional 
reporta una caída de medio punto porcentual como tasa anual promedio. Y la pésima, que en sus cuatro años de 
estancia en Los Pinos el gran logro de Felipe Calderón en esta materia ha sido un avance” promedio anual de 0.9 
por ciento, el más reducido para un periodo igual desde tiempos de Miguel de la Madrid. 

El resultado de 2010 quedó por arriba de las expectativas, pero muy por debajo de las necesidades del país. Sin 
embargo, el gobierno calderonista no se arredra, y a capa y espada defiende su insulsa teoría de la “percepción” de 
los mexicanos, la cual, según dice, “no corresponde a la realidad nacional”, cuando a todas luces el que está 
abrumadoramente rebasado por ésta es el propio inquilino de Los Pinos y su gabinetazo. Con una miserable tasa 
anual promedio de 0.9 por ciento, y, obvio es, con el creciente costo social que ello implica, ¿quién que no sufra 
cotidianamente las consecuencias de la devastadora política económica impuesta en el país puede sostener aquello 
de las “percepciones”? 

¿Quién es el guapo? Ninguno con dos dedos de frente. Pero para eso está el secretario de Hacienda, Ernesto 
Cordero, quien ayer aseguró que “la recuperación en la economía mexicana ya llegó a los bolsillos de las familias, 
aunque siempre la percepción de los mexicanos es peor y somos más exigentes de lo que las cifras muestran”. Más 
famoso por sus frases de ocasión que por sus resultados como parte del gabinetazo, este personaje ni por asomo 
voltea hacia atrás, y sostiene que el crecimiento del PIB de 5.5 por ciento en 2010 “es el más alto” de la última 
década (perdida), es decir, la del PAN en Los Pinos, periodo en el que la tasa anual promedio de “crecimiento” fue 
de 1.7 por ciento, de acuerdo con las cifras oficiales, que no hacen caso de las “percepciones” (olvidó mencionar 
que el desplome de 2009 fue el peor en 80 años). 

¿Por qué “la recuperación en la economía mexicana ya llegó a los bolsillos de las familias”? Es simple, según 
Cordero: “hay familias mexicanas que con ingresos de 6 mil pesos al mes tienen crédito para una vivienda, tienen 
crédito para un coche, se dan tiempo de mandar a sus hijos a una escuela privada y están pagando las 
colegiaturas” (El Universal). Todo con 6 mil pesos al mes, y todavía les sobra para alimentación, salud, vestido, 
entretenimiento y, ya picados, uno que otro viaje al extranjero.¡Magazo! (por cierto, 65 por ciento de la población 
ocupada obtiene menos de esa cantidad, de acuerdo con el Inegi, y un número creciente de mexicanos sobrevive 
con 20 pesos por día, e incluso con menos; en el otro extremo, una persona, Carlos Slim, concentra algo así como 
el 5 por ciento del PIB para él solito). 
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Mientras la nueva clase media mexicana (versión Ernesto Cordero) se prepara para ingresar al paraíso con sus 6 
mil pesotes de ingreso y el titular de Hacienda sigue con sus sexy sueños (por ejemplo, en julio de 2009 reconoció 
que en el país “hay más pobres” –6 millones adicionales–, pero los programas –sociales– van bien”, o aquel de 
“brincarse” una comida para atemperar el impacto de la crisis), vale revisar cuál fue el resultado económico (para 
un periodo igual, es decir, cuatro años) de los gobiernos anteriores y compararlos con el que hoy celebra el 
inquilino de Los Pinos y su amigo en la SHCP (esto es, una tasa anual promedio de 0.9 por ciento en ese lapso). 

De entrada, las cifras oficiales documentan que la situación ha ido de mal en peor (y no se trata de 
“percepciones”), escaleras para abajo: en su primer cuatrienio en la residencia oficial, José López Portillo registró 
una tasa anual promedio de crecimiento de 7.82 por ciento (“la mejor en 30 años”, tendría que celebrar Ernesto 
Cordero); en los correspondientes a Miguel de la Madrid tal indicador se desplomó a 0.24; con Carlos Salinas fue 
de 4.26 por ciento anual; con Ernesto Zedillo bajó a 2.65 por ciento y con Vicente Fox a 1.53 por ciento. Ya para 
que el calderonato reporte un balance peor que el de las ideas cortas y la lengua larga es que la cosa está que arde. 
Entonces, ¿en serio “la percepción de los mexicanos siempre es peor y somos más exigentes de lo que las cifras 
muestran”? 

Mientras alguien se lo explica a Cordero con peras y manzanas, el Inegi reportó que la economía del país, medida a 
través del PIB) registró un crecimiento anual de 5.5 por ciento durante 2010. Lo anterior, “producto del 
crecimiento en los tres grandes grupos de actividades que lo integran; el de las actividades secundarias mostró un 
alza de 6.1 por ciento; el de las primarias, de 5.7, y el de las terciarias, de 5 por ciento con respecto a 2009. Con 
cifras desestacionalizadas, el PIB creció 1.26 por ciento durante el cuarto trimestre de 2010 respecto al trimestre 
previo y en su comparación anual aumentó 4.6 por ciento frente a igual trimestre de 2009”. 

Lo que no explicó el instituto es que sólo las actividades primarias (agricultura, ganadería, aprovechamiento 
forestal, pesca y caza) reportaron un crecimiento lo suficientemente holgado como para dejar atrás la pérdida de 
2009 (5.7 por ciento positivo en 2010, contra 2 por ciento negativo en 2009). Las secundarias (minería; 
electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor final; construcción, e industrias manufactureras) y 
las terciarias (comercio y servicios) quedaron lejos de tapar el cráter de la crisis, de tal suerte que, si bien se 
registra mejoría, no se recuperan los niveles previos a la crisis, y no se trata de “percepciones”. 

Las rebanadas del pastel 

Va otra de “percepciones”: a) “no se tolerará ningún tipo de abuso u oportunismo en contra de los consumidores 
de tortilla, ni se permitirá que se incremente el precio de este alimento básico, puesto que no se justifica” (Bruno 
Ferrari, sacrosanto secretario de Economía, diciembre de 2010); b) “el kilogramo de tortilla subió hasta 2 pesos en 
una semana; se vende a 10 pesos o más; hay un problema muy grave de especulación y de negación de materia 
prima, dicen industriales; priva la especulación; el máximo de 12 pesos se impuso en la mayoría de las 23 ciudades 
que monitorea la Profeco”. ¿Cuál de estas “percepciones” es la equivocada? 

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx • http://twitter.com/cafevega 
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Ciudad Perdida 

AMLO, camino doloroso, pero inevitable 

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ 

Por fin sucedió lo que ya había pasado: el rompimiento formal de Andrés Manuel López Obrador con el 
chuchismo-camachismo. Ahora la pregunta para la gente de ese partido será: ¿qué hacer con el PRD? 

Parece que lo importante en este momento ya no es la elección en el estado de México, sino las definiciones que 
deberá adoptar el organismo respecto de su vigencia como el representante de mayor peso electoral de la izquierda 
en el país. 

A finales de septiembre del año pasado López Obrador advirtió, durante una entrevista en el programa 
Discrepancias, que se trasmite todos los martes por Radio UNAM, que “pintaba su raya” con la dirigencia 
perredista nacional. Nadie quiso ver entonces la tarjeta amarilla que ponía frente a los chuchos el líder que apelaba 
a que se cumpliera con los principios que dieron vida al partido. 

Todo estaba dicho, sólo hacía falta oficializar la ruptura. López Obrador siguió su camino. Estado por estado, 
municipio por municipio, en todo el país acompañado por su equipo más cercano, que si bien seguía dentro del 
PRD, también había pintado su raya. Mientras los chuchos se dedicaban a construir alianzas con el poder. Las 
rutas fueron visiblemente opuestas. 

Hoy López Obrador cuenta con un ejército de seguidores. Los chuchos tienen, por lo pronto a Los Pinos. López 
Obraor convence, Jesús Ortega compra. El caso es que hoy el PRD se tambalea y los más alegres, se quiera o no, 
son los priístas, que saben que el chuchismo tiene precio, y ellos, los priístas, tienen con qué comprar, así que poco 
les importa el acuerdo con Los Pinos. 

En el PRI saben que la traición es parte de la vida de Nueva Izquierda y que, sea cual sea el precio, los chuchos 
siempre serán baratos. Por eso están alegres, porque saben que lo único que pretende Nueva Izquierda esta vez es 
restar votos al candidato que proponga López Obrador, se llame como se llame, para dar paso al triunfo priísta en 
el estado de México. 

Jesús Ortega tiene claro que no ganará la elección, pero combatirá a López Obrador y cobrará la factura en 
cualquiera de las dos ventanillas, en la azul o la tricolor, de eso se trata. Tal vez el único obstáculo pudiera ser 
Alejandro Encinas, como personaje reconocido en la entidad, pero como Encinas no tiene ganas de trabajar, busca 
cualquier pretexto para evitar el compromiso. 
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Tanto así que ahora dice que se quedará en el PRD para luchar por la cohesión de la izquierda y, para sorpresa de 
todos, asegura que hay que mantener el esfuerzo para recuperar los principios originales de ese partido, como si 
nadie se acordara que él, el mismo Encinas, no quiso luchar por la dirigencia nacional que había ganado, y que 
dejó en manos de Ortega. Si entonces hubiera luchado con la enjundia con la que declara hoy, seguramente otro 
gallo le cantaría a la izquierda. 

Total, que nadie se confunda, es muy probable que para 2012 ya no exista el PRD más que como una franquicia, 
siempre en venta y cada vez más barata. 

De Pasadita 

Resulta que ahora el que fue presidente de la CDHDF, Emilio Álvarez Icaza, quien no se acostumbra a vivir fuera 
del presupuesto, quiere entrar al IFE, y busca que, por ejemplo, nadie se acuerde de uno de sus mejores récords: 
148 viajes y solo 139 recomendaciones en ocho años de gestión, así que, o el gobierno estuvo de maravilla durante 
ese tiempo, o su vena viajera no le dejaba tiempo para mirar lo que pasaba en el DF. Ahí se las dejamos. 

ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 

 

Los subsidios presidenciales 
JOSÉ BLANCO 

La sociedad clama sin parar por la reforma de la educación pública, jubilar a la maestra –no sin fincarle las 
responsabilidades mil de todo tipo que han sido señaladas en su contra–, y dotar a toda la educación básica y al 
bachillerato públicos de los recursos suficientes para sacarlos del desastre. 

Como siempre, el gobierno panista ejerce ciegamente su dislexia mental e ideológica y opera a la inversa, 
buscando beneficiar a la educación privada. Nada extraño, nada nuevo. 

Ante un público a modo, al aire libre, Calderón tomó su pluma con la mano izquierda y escribiendo hacia la 
derecha, firmó el decreto por el cual las colegiaturas que cobran las escuelas privadas que cuenten con su 
respectivo RVOE, tanto las del nivel básico como las de media superior, podrán ser deducidas de la base gravable 
del impuesto sobre la renta que pagan los jefes de familia. 

Brillantísima pieza de política pública educativa. Tanto, que no se sabe por dónde empezar a evaluar la medida. 

Todo mundo sabe en México del deplorable nivel educativo que existe en el país; basta mirar los alcances de los 
países que se han puesto a trabajar seriamente en su sistema educativo. Ocupamos, sin fallar, los últimos peldaños 
de una escalera que se hunde en las negras oscuridades de la ignorancia, pero todo está allá abajo, tan oscuro que 
partidos y gobernantes no ven nada. 

mailto:ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx
mailto:ciudadangel@hotmail.com
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Desde la década de 1960, comenzó a crecer con rapidez la educación privada, mientras la pública era 
desfavorecida por múltiples vías. Después de la gestión de Torres Bodet, la educación elemental fue abandonada a 
su suerte. Nadie se ocupó de mantenerla al día de los progresos que en otros lares avanzaban con ímpetu, en 
materia de métodos de enseñanza y de formación de profesores. Se propició, en cambio, que los mentores 
quedaran a merced del trío infernal formado por los caciques Robles Martínez (1949-1971); Jongitud Barrios 
(1972-1989), y E. E. Gordillo (1989 hasta la fecha). 

De este modo la educación pública se enrumbó hacia el desastre, con las excepcionalísimas salvedades que 
siempre contiene toda realidad. La escuela privada, por su parte, se encaminó por dos rumbos distintos. De una 
parte, un número pequeño de escuelas, contando con recursos los ilimitados que estaban dispuestos a poner sobre 
la mesa las familias encumbradas que querían una educación digna de tal nombre para sus hijos, se convirtieron 
en las mejores escuelas, medidas por la calidad educativa de sus egresados. Pero otro sector se convirtió en una 
fabulosa parvada de escuelas patito, tan malas o peores que las públicas. ¿Por qué son tan malas? Por algunas de 
las razones que lo son las públicas: nadie se ocupó que sus profesores y sus métodos de enseñanza fueran una 
empresa verdaderamente educativa. Son miles de negocios de medio pelo, que echan fuera de sus aulas a 
egresados sin formación mínimamente seria, cada año. 

Familias dispuestas a pagar “escuelitas” de mil pesos o de quinientos o aún de menos, llevaron a sus hijos a que 
muy educativamente les tomaran el pelo, ya que, como sabe bien quien haya transitado en los corrillos y los 
espacios de la investigación educativa, cualquiera puede obtener con toda facilidad su RVOE (Reconocimiento de 
Validez Oficial de Estudios). Los han otorgado a puños las direcciones de educación de las secretarías de 
Educación Pública de los gobiernos de los estados de toda la República, cuando es necesario (¡imagínese!), por una 
módica feria. 

Si el otorgamiento y el seguimiento de los RVOE fuera en serio, pues tendríamos, provenientes de estas escuelas, 
alumnos evaluados como de primera en las evaluaciones internacionales. Como en el caso de las guarderías, el 
mundo de la educación pública básica nada –como buen pato–, a sus anchas, sin quien lo vigile. 

De otra parte, como usted se percata, el subsidio no está dirigido a la escuela patito, sino a las inocentes familias 
que se sacrifican pagando quinientos o mil pesitos para llevar ahí a sus críos. Estas familias, como puede 
advertirse con facilidad, pertenecen a un estrato de ingreso que sencillamente no hace declaraciones fiscales del 
impuesto sobre la renta. Unos cuantitos tendrán ocasión de aprovechar el misericordioso arrojo fiscal del 
presidente Calderón. 

A pesar de que de eso se trata, la percepción social que captaron los medios era que se trataba de una medida para 
favorecer a los ricos. Realmente todo resultó políticamente muy inteligente para el Presidente, con esta medida 
involuntaria o embozadamente demagógica. 

En lugar de andar repartiendo abalorios inútiles, el gobierno bien podría de una vez por todas convocar a la 
sociedad a una gran cruzada por la educación en la que se involucre la sociedad por entero. 
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Hasta ahora, México mantiene un ingreso per cápita por encima de cualesquiera países de los denominados BRIC 
(Brasil, Rusia, India y China), pero dadas nuestras decisiones en materia educativa en todos los niveles, en la 
investigación científica, en la cultura; mientras no construyamos un edificio educativo dedicado a enseñar a 
pensar a sus alumnos, principalísima misión de la educación, nuestro destino será el que está a la vista: quedar 
fuera y por debajo del futuro que espera a los BRIC. 

Así es, presidente Calderón. 

 
Subsidio “patito” 
JAVIER FLORES 

El decreto por el que se otorga un estímulo fiscal a las personas físicas en relación con los pagos por servicios 
educativos, publicado en el Diario Oficial de la Federación el martes pasado, está mal diseñado y fue puesto en 
marcha de forma precipitada, pues no es seguro siquiera que pueda ser útil para los sectores a quienes se trata de 
beneficiar. Pongo algunos ejemplos: 

1. No existen controles oficiales para la definición del monto de las colegiaturas en las escuelas privadas. Por tanto, 
la exención en el pago de impuestos decretada por el licenciado Calderón corre el riesgo de convertirse en un 
subsidio a esos establecimientos, los cuales pueden aumentarlas gradualmente (o de facto), apropiándose del 
beneficio aparente a los contribuyentes que envían a sus hijos a estos centros educativos. Para evitar que esto 
suceda, el decreto debería incluir una regulación sobre las colegiaturas, cosa que no está prevista en el mismo. 

2. Aprovechando el nuevo ordenamiento, las escuelas privadas no solamente pueden aumentar sus colegiaturas, 
sino también incrementar el costo de otros servicios no incluidos en el decreto (como pagos de inscripción y 
reinscripción, uniformes, libros, materiales didácticos, prácticas escolares, transporte, actividades deportivas, 
etcétera), sin que exista algún control para que esto ocurra, por lo que en un tiempo muy breve podrían de manera 
indirecta absorber parte significativa (o la totalidad) de los beneficios que implica el documento que se examina. 

Pero más allá del subsidio indirecto a los colegios particulares, la crítica principal que puede hacerse al decreto es 
que desaprovecha la gran oportunidad de regular la calidad de la educación que se imparte en las escuelas 
privadas. El único requisito que impone es que los establecimientos educativos cuenten con autorización o 
reconocimiento de validez oficial en los términos de la Ley General de Educación. Tomemos por caso el 
bachillerato. En todas las colonias y barrios (sean ricos o pobres) de las diferentes entidades de la República 
existen preparatorias particulares, las cuales exhiben en su publicidad (a fin de cuentas se trata de 
establecimientos mercantiles) el reconocimiento oficial de la Secretaría de Educación Pública (SEP). 

En este nivel, a las preparatorias públicas se le exige calidad y rendición de cuentas. Los alumnos que ingresan 
deben aprobar exámenes de admisión, como los del Ceneval –la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), gracias a su autonomía, define sus propios criterios de admisión al bachillerato–. En contraste, a las 
escuelas privadas, de acuerdo con el decreto, les basta con ostentar el número correspondiente de acreditación por 
la SEP. Este reconocimiento oficial pudo ser obtenido, en el mejor de los casos, a través de algún procedimiento de 
evaluación, o bien mediante los muy extendidos sistemas de corrupción. Los salarios que se pagan en ellas a los 
maestros son miserables, por lo que la calificación de los docentes en muchos casos es dudosa. 
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Por las insuficiencias presupuestarias en las preparatorias públicas, en las que simplemente no hay cupo, estas 
escuelas “patito” –las cuales constituyen un fraude para los jóvenes y sus padres– han proliferado al grado de 
convertirse en un auténtico cáncer. Pero resultarán indirectamente beneficiadas, como hemos visto, por el decreto, 
que no prevé ningún control sobre la calidad de la educación. Lo anterior muestra que el fortalecimiento del 
bachillerato de carácter público (al que siempre se le regatean los recursos) constituye uno de los mejores 
antídotos contra la proliferación de estos establecimientos fraudulentos. 

Teóricamente, puede haber un efecto inesperado del decreto: una fracción de los padres, o de quienes sostienen la 
educación de los alumnos de las escuelas privadas y que pueden pagarla, tendrá un ahorro (a costa de todos los 
contribuyentes), lo que podría propiciar, aun en pequeña escala, la migración de los educandos hacia los 
establecimientos considerados subjetiva u objetivamente de mejor calidad o estatus, con lo que puede ocurrir un 
reacomodo, que resulta interesante. Sin embargo, el ordenamiento no está pensado en ninguno de sus términos 
para el mejoramiento de la calidad educativa en el ámbito privado, pues, como se reconoce en el propio decreto, el 
ahorro de recursos tendrá como efecto: “… que las familias los destinen a otros rubros de gasto indispensables 
para el mejoramiento y bienestar en el hogar”. Además, para quienes optaran por este desplazamiento, se 
incrementarían los riesgos anotados en los puntos 1 y 2 de este texto. 

Es innegable que existen también escuelas privadas de calidad en los distintos niveles, en particular en el 
bachillerato. Establecen criterios de admisión de alumnos y contratan profesores responsables, a los que sin 
embargo pagan generalmente muy bajos salarios (es parte del negocio). Curiosamente, algunas de estas escuelas 
diseñan sus programas y preparan a sus alumnos buscando que sus egresados cuenten con los conocimientos 
suficientes para aprobar el examen de admisión a las universidades públicas, como la UNAM, la Autónoma 
Metropolitana o el Instituto Politécnico Nacional. Por ejemplo, los estudiantes cuya vocación son las matemáticas 
o las ciencias, especialmente en las áreas experimentales, apoyados por sus padres ven en su futuro a las 
universidades públicas, pues en ellas es donde se cultivan al más alto nivel estas áreas del conocimiento. Sin 
embargo, a éstas se les regatean año con año los recursos que les permitirían incrementar la matrícula. 

 



opinión y columnas 610972000016

  www.reforma.com

El turno dE Gaddafi

Consentidos
Los Magistrados del Tribunal Electoral del Estado de México tienen 
otras prestaciones, como:

Da GDF regalazo
a Salinas Pliego

Buscan a cura enamorado

Esconden 
información

La Oficialía Mayor del GDF 
reservó por siete años infor-
mación sobre la desincor-
poración de los dos terrenos 
en Azcapotzalco en los que 
se proyecta construir un es-
tadio y la Universidad CNCI.

El argumento –en res-
puesta del Comité de Trans-
parencia a una solicitud de 
información– fue que el ca-
so aún está en proceso de-
liberativo y que, al dar a co-
nocer la información, se 
afectaría el interés público.

Por tanto, reservaron las 
actas de la sesión del Comi-
té del Patrimonio Inmobi-
liario del 30 de septiembre 
donde se acordó desincor-
porar los predios.

d Tribunal Electoral 
del Estado de México 
autoriza recompensar 
el trabajo por venir

Enrique I. Gómez

TOLUCA.- Todavía no hay ni can-
didatos para las elecciones loca-
les del Estado de México, que se 
celebrarán en el mes de julio, pe-
ro los Magistrados del Tribunal 
Electoral de la entidad (TEE) ya 
se autorizaron y empezaron a co-
brar un bono por las horas extras 
que prevén trabajar durante los 
comicios.

En total, los cinco Magistra-
dos que integran el órgano que 
resolverá las controversias entre 
partidos y candidatos recibirán  
1.2 millones de pesos por el tra-

bajo que desempeñarán.
El presidente del Tribunal 

Electoral, Jorge Muciño, infor-
mó que autorizaron entregar tres 
compensaciones salariales a todo 
el personal de la institución equi-
valentes a un mes de sueldo ca-
da una, lo cual incluye a los cin-
co Magistrados.

Con base en sus salarios ne-
tos mensuales, publicados en la 
página de transparencia del Tri-

bunal, al Magistrado presidente 
le corresponderán 280 mil 103.94 
pesos por esas gratificaciones, y  
cada uno de los otros cuatro ma-
gistrados recibirá 232 mil 864.2 
pesos netos, que serán entrega-
dos entre febrero y septiembre 
de este año.

Este lunes, REFORMA publi-
có que el Instituto Electoral del 
Edomex (IEEM) entrega un bo-
no mensual por 160 mil pesos sin 

necesidad de comprobación a los 
siete representantes de partidos 
políticos ante este órgano.

El presidente del TEE recha-
zó que las gratificaciones salaria-
les sean un exceso.

“Si se compara con otras pres-
taciones de otros lados, creo que 
no es así (un exceso) tomando en 
cuenta algunos medios de impug-
nación que hemos tenido. Se han 
trabajado aquí algunas ponencias 
sábado y domingo. Empiezan en 
la mañana y se han ido hasta las 
5:00 de la mañana del día siguien-
te”, expresó.

Muciño advirtió sobre la im-
portancia de los órganos electora-
les, primordiales para la estabili-
dad del sistema democrático.

“Si lo ponemos así en esa ba-
lanza, diríamos que hasta no tiene 
costo. Tratarlo de reducir a valo-
res de pesos sería un ejercicio di-
fícil de lograr”, consideró.

Incluso el Magistrado aclaró 
que, si realmente se pagaran las 
horas extras trabajadas, el mon-
to a entregarse a cada empleado 
sería mayor.

La principal tarea del Tribu-
nal durante el proceso para re-
novar la Gubernatura será emitir 
sentencias de quejas presentadas 
por los partidos políticos respec-
to a acuerdos del IEEM e irregu-
laridades durante la votación del 
3 de julio.

Para 2011, el presupuesto 
del Tribunal Electoral asciende 
a 102.5 millones de pesos, de los 
cuales 82 millones servirán para 
el pago de sueldos y capacitación 
de 108 personas, de las cuales 80 
son trabajadores permanentes, y 
el resto, eventuales.

Ve SHCP recuperación...
y familias muy exigentes
Gonzalo Soto

Para el Secretario de Hacienda, 
Ernesto Cordero, la recuperación 
económica ya se refleja en las fa-
milias mexicanas, pero la cuestión 
es que éstas son muy exigentes 
como para reconocerlo.

“Siempre, por algu-
na razón, los mexicanos, 
probablemente, somos 
los más exigentes con 
respecto a lo que nos 
gustaría, y eso hace que 
siempre tengamos una 
percepción un poco más 
negativa de lo que los da-
tos duros muestran.

“Poco a poco, la recu-
peración económica se 
debe empezar a sentir en las fami-
lias en México, y yo diría que ya se 
siente. ¿Por qué no se transmite? 
¿Por qué no se verbaliza? No lo sé. 

Habrá que analizar con mucho 
mayor detenimiento”, dijo.

El funcionario abundó, en 
conferencia de prensa, sobre el 
crecimiento de 5.5 por ciento del 
Producto Interno Bruto (PIB), 
que se registró el año pasado, de 
acuerdo con el Inegi.

Aseguró que, con es-
te resultado, los mexica-
nos sienten en sus bolsi-
llos las mejores condicio-
nes económicas.

“Con ingresos ya no 
digas de 13 mil pesos al 
mes; con ingresos de 6 
mil pesos al mes, hay fa-
milias mexicanas que tie-
nen el crédito para una 
vivienda, que tienen el 
crédito para un coche, 

que se dan el tiempo de mandar 
a sus hijos a una escuela priva-
da y están pagando las colegiatu-
ras”, indicó.

CULTURA

León-Portilla 
da su visión
Con la guerra contra 
el narco, el Gobierno 
encendió un fuego que 
no puede apagar, afirma 
el historiador.
PáginA 25
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‘Enferman’ 
los ríos
La mitad de la red fluvial 
tiene estos “síntomas”: 
disminución de caudal, 
invasiones 
y contaminación.
PáginA 12

Arranca el Abierto 
Mexicano de 
Acapulco con un 
triunfo del campeón 
defensor, David 
Ferrer.
PáginAs 10 y 11

Ordena 
tus cuentas
Dejar un beneficiario de 
tus cuentas bancarias les 
puede ahorrar muchos 
problemas a tus familiares.
d podcast

extras de hoy:

d La familia de Ana Jimena colgó mantas donde aparece junto  
al sacerdote Gerardo Romero.

Claudio Barrera

ATIZAPÁN.- Ana Jimena, 
de 17 años, desapareció la 
semana pasada en la Co-

lonia Las Alamedas de este Mu-
nicipio, y el principal sospecho-
so es un cura.

Un mes antes, la familia no-
tó un acercamiento inusual en-

tre ella y el sacerdote Gerardo 
Romero.

“Hablé con el Padre, y dijo 
que no tenía un mal pensamien-
to con Jimena”, contó Ana Ma-
ría Titaux, madre de la menor.

El hermano de Ana descu-
brió en Facebook mensajes ínti-
mos entre ambos.

“La encerramos y fuimos a 
la arquidiócesis para que nos ex-
plicaran qué teníamos que hacer. 
Al regresar, ella ya no estaba”, di-
jo la mamá. La familia denunció 
la desaparición ante el MP.

“Ante la Procuraduría, el cu-
ra negó todo. Después dijo que 
le dieran 24 horas para presen-
tarla porque sabía dónde estaba”, 
aseguró Titaux.

Pero el sacerdote no se pre-
sentó, y en su parroquia dijeron 
que había salido a atender el fu-
neral de un familiar.

Mariel Ibarra

Tres terrenos en Azcapotzalco 
que suman 16.5 hectáreas, que 
costarían alrededor de mil 500 
millones de pesos, fueron cedidos 
por el Gobierno del DF a empre-
sas del Grupo Avalanz, que dirige 
Guillermo Salinas Pliego, para de-
sarrollar diversos proyectos.

Los predios se desincorpora-
ron para constituir tres fideicomi-
sos a través de la figura de Actua-
ción por Cooperación, en la que la 
autoridad pone el terreno, y los 
empresarios, la inversión.

Bajo este esquema, la Ad-
ministración de Marcelo Ebrard 
cedió 8.1 hectáreas en la Colo-
nia Santa Bárbara para construir 
el centro de espectáculos Arena 
Ciudad de México, que lleva un 
60 por ciento de avance.

Dicho terreno vale 816 millo-
nes de pesos, de acuerdo con un 
avalúo de la Dirección General de 
Patrimonio Inmobiliario de la Ofi-
cialía Mayor del DF.

En diciembre pasado se 
desincorporaron 7.2 hectáreas del 
Deportivo Reynosa y el parque 
Alameda Norte para construir el 
Foro Estadio Azcapotzalco.

Si se toma como referencia el 
mismo avalúo, el costo del terre-
no sería de 721 millones de pesos. 
Junto con este predio se desin-
corporó otro de 1.2 hectáreas en 
la unidad El Rosario para erigir la 
Universidad CNCI, también ad-
ministrada por Avalanz.

Del único que se conoce con-
traprestación es el de la Arena, 
por el cual el GDF recibirá un mi-
llón de pesos al año para invertir 
en el mantenimiento de la zona; 
sin embargo, los dictámenes no 
precisan por cuánto tiempo. 

ciudad 1

Alma Hernández

Mientras petroleras transnacio-
nales adelgazaron su plantilla la-
boral entre 2009 y 2010, Pemex 
la engordó.

Según reportes de cada em-
presa, Chevron redujo 2.5 por 
ciento su personal en dicho perio-
do; British Petroleum, 12.7; Shell, 
0.9, y Exxon Mobil, 3.5.

En contraste, la paraestatal 
incrementó su plantilla en 1.2 por 
ciento debido, principalmente, a 
los cambios derivados de la refor-
ma energética, que crearon nue-
vas áreas de control en el corpora-
tivo, según datos de la empresa.

Así, entre 2009 y 2010, se 
crearon mil 725 plazas nuevas en 
Pemex, siendo el corporativo el 
principal empleador con mil 492 
de ellas al cierre del año pasado.

Según información de la Di-
rección Corporativa de Admi-
nistración, el total de plazas de 
Exploración y Producción, Refi-
nación y Petroquímica también 
aumentó; la única subsidiaria que 
lo redujo, en 328 personas, fue 
Gas y Petroquímica Básica.

Adelgazan 
petroleras,
no Pemex

d Vehículo asignado (camioneta Honda 2007)
d Vales de gasolina por 6 mil 500 pesos al mes
d Gastos de representación por un monto máximo de 8 mil pesos mensuales
d Teléfono y radio-comunicador
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d Ernesto Cordero
TRÍPOLI. Tras las caída de los dirigentes de Túnez y Egipto, ahora Libia vive una revuelta 
popular que tiene en jaque a Muammar Gaddafi. El dirigente, quien tiene más de 40 años 
en el poder, ordenó que aviones dispararan contra los manifestantes, lo que dejó hasta 200 
muertos. Según diversas fuentes, la ciudad de Benghazi (foto arriba) ya está en manos de los 
inconformes. Gaddafi salió en televisión para desmentir su huida. internacional 22

Granados Chapa (13) • Reyes Heroles, Sarmiento, Alcocer V. (14) 
Loaeza, Casar (15) • Moisés Naím (int. 23) • Capitanes (neg. 3)
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Acapara TV Azteca sanciones del IFE 
Castigan omisión y propaganda 'oculta'. Aplica organismo $250 millones en multas a televisoras 
de 2008 a la fecha  

(22 febrero 2011).- REFORMA / Staff 

El Instituto Federal Electoral (IFE) ha fundamentado e impuesto de 2008 a la fecha multas por 267.4 millones de 
pesos por violaciones a la ley. De ese monto total, las televisoras han sido acreedoras a cerca de 250 millones. 

TV Azteca, como tal y como concesionaria de canales en otros estados, acumula 230 millones de pesos en multas 
luego de que se declararon fundadas 21 quejas, lo que representa el 86 por ciento del total de las sanciones 
económicas registradas por el órgano electoral. 

Alrededor de 20 millones de pesos han sido multas para Televisa, sus repetidoras y las editoriales que forman 
parte de la empresa. 

El monto de los castigos, los nombres de las empresas sancionadas y los números de expedientes de los cuales se 
derivan las multas están registrados en un documento actualizado que recopila los procedimientos especiales en 
los que se ha multado a Televimex (Televisa) y a Televisión Azteca de 2008 al 10 de febrero de este año. 

Del monto total que corresponde a las televisoras, el IFE no ha podido cobrar 154 millones porque están 
pendientes los procesos de impugnación. Este monto corresponde totalmente a la televisora del Ajusco. 

Las violaciones más recurrentes a la ley son las negativas a transmitir los spots de los partidos en los tiempos 
oficiales. 

En el caso de TV Azteca, esta violación a la ley electoral ha sucedido a nivel federal y en los estados de Yucatán, 
Chihuahua, Puebla, Durango, Zacatecas y Oaxaca, según los expedientes de las quejas que ha resuelto el IFE. 

De acuerdo con el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), una de las acciones que 
constituye una infracción por parte de los concesionarios o permisionarios de radio y televisión es incumplir sin 
causa justificada con su obligación de transmitir los mensajes y los programas de los partidos y las autoridades 
electorales conforme a las pautas aprobadas por el IFE. 

El expediente con la sanción más alta es es SCG/PE/CG/016/2010 que inició la autoridad electoral contra TV 
Azteca y sus concesionarias en Chihuahua.  

"El Secretario Técnico del Comité de Radio y Televisión del IFE, mediante oficio de fecha 16 de febrero de 2010, 
hizo del conocimiento que la empresa Televisión Azteca concesionaria de XHCH-TV canal 2, XHECH-TV canal 11, 
XHHPC-TV canal 5, XHHDP-TV canal 9, XHCJE-TV canal 11 y XHCJH-TV canal 20 en el estado de Chihuahua, 
omitió transmitir algunos promocionales ordenados por el IFE, entre el 13 de enero y 1 de febrero de 2010, en 
presunta violación (...) al COFIPE", señala la resolución. 
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Por esta violación el monto global de la multa es de 42.1 millones de pesos.Pero el IFE también ha impuesto 
multas por la propaganda "oculta", como en el caso de los promocionales del PVEM y la revista TV y Novelas para 
la campaña por el Congreso, en 2009. 

El Verde Ecologista es el partido más sancionado hasta la fecha, con 12.2 millones de pesos. Le sigue el Partido 
Nueva Alianza (Panal) con 645 mil pesos, también por este tipo de propaganda en la revista Vértigo y TV Azteca. 

El PAN ha sido multado con 411 mil pesos por el caso de promocionales de César Nava, entonces candidato a una 
diputación federal, en la revista Poder y Negocios. Televisa y su editorial también fueron castigadas con 500 mil 
pesos cada una. 

Transmisión ilegal 

El Verde Ecologista ha sido el partido más sancionado por la difusión ilegal de spots: 

 · Sanción por $4 millones transmitir spots de la revista TVyNovelas con actores promoviendo propuestas de 
campaña. 
· Multa por $3 millones por propaganda electoral a través de promocionales de la revista Vértigo. 
· Sanción por difundir un spot de diputados federales sobre la pena de muerte y el secuestro. 
 
  
Acumulan multas 

Sanciones económicas impuestas a televisoras y partidos por violar la ley electoral en los últimos dos años: 
(Millones de pesos) 

 
  

Total 267.4 

TV Azteca* 230.4 

Televisa** 19.1 

PVEM 12.2 

Panal .7 

PAN 4 

Otros*** 4.6 

 
*Incluye canales en los estados ** Incluye editoriales *** Empresas 
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Defiende Valdés 'cochinito' 
 
Guadalupe Irízar 
 
(22 febrero 2011).- Leonardo Valdés, consejero presidente del IFE, defendió ayer la legalidad de transferir 348 
millones de pesos al Fondo de Modernización Inmobiliaria. 
 
Argumentó que el acuerdo del Consejo General no fue impugnado por nadie ante el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF). 
 
Valdés recordó que todas las decisiones del IFE pueden ser impugnadas ante el TEPJF, por lo que al no 
impugnarse ni ése ni otros acuerdos relacionados con el fondo, éstos quedaron firmes jurídicamente. 
 
"El IFE tomó decisiones responsables tanto en el Consejo General como en la Junta General Ejecutiva. Antes de 
tomar esos acuerdos hicimos los análisis jurídicos correspondientes. 
 
"Además pudieron ser controvertidos frente a la autoridad competente, que es el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación. 
 
"No fueron controvertidos ante el tribunal, por lo que en términos de la legislación electoral son acuerdos que se 
encuentran firmes", aseguró en conferencia de prensa. 
 
No obstante, Valdés dijo que acatarían una resolución que demuestre, eventualmente, que no tienen la razón 
jurídica. 
 
 
 

Réplica / Aclara renuncia al IFE 
 

(22 febrero 2011).- Sr. Director: 
  
En los últimos días, el diario Reforma ha publicado algunas notas sobre mi persona, mi trayectoria y sobre mi 
renuncia como Jefe de Verificación y Monitoreo del Instituto Federal Electoral. 
 
Apelando a mi derecho de réplica, deseo hacer de su conocimiento y del conocimiento de sus lectores, que mi 
trabajo en la Institución no sólo no tiene ninguna observación de la Auditoría Superior ni de la Contraloría 
General del IFE, sino que además, ha demostrado ser muy útil para consolidar el robusto y eficaz sistema de 
monitoreo con el que cuenta el IFE y, a través de él, todas las autoridades electorales de México. 
 
Mi renuncia se debe a diferencias en la forma de trabajo entre un servidor y el Director Ejecutivo de Prerrogativas, 
Licenciado Antonio Gamboa, quien era mi jefe directo. Esas diferencias, que vienen de meses atrás, no pudieron 
ser subsanadas y a petición suya, recientemente entregué mi oficio de renuncia al cargo. 
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Por su parte, quiero dejar expresamente señalado mi respeto y admiración por el Secretario Ejecutivo del 
Instituto, Edmundo Jacobo Molina, quien no solo lideró la implementación de la reforma electoral 2007-08, 
incluida la tecnología de monitoreo, sino que es un ejemplo de integridad y compromiso con la ley para todos los 
que hemos laborado en el IFE. 
 
Atentamente 
  
Roger Milton Rubio Paniagua 
 
 
 
 

Avalan consejeros mimos de IEEM 
 
Enrique I. Gómez 
 
(22 febrero 2011).- TOLUCA.- Consejeros del Instituto Electoral del Edomex (IEEM), defendieron la 
legitimidad de los "mimos" a los representantes de los partidos, entregados en forma de apoyos económicos, 
aunque admitieron que el organismo debe ser más transparente en la aplicación de esos recursos. 
 
REFORMA público ayer que al PAN, PRI, PRD, PVEM, PT, Convergencia y Nueva Alianza no les basta con los 698 
millones de pesos que este año recibirán de financiamiento público, pues adicionalmente contarán con 13.4 
millones anuales por concepto de pago a asesores y viáticos. 
 
A cada uno de los siete representantes partidistas le dan al mes una compensación de 40 mil pesos para sus gastos 
personales. 
 
Además, recibe otros 120 mil pesos para pagar colaboradores o servicios a su criterio y sin la obligación de 
justificarlos, explicar su uso ni detallar la erogación y número de personal contratado. 
 
El consejero Juan Carlos Villarreal explicó que al estar presupuestados, dichos apoyos son legales; sin embargo, 
dijo, debe mejorarse la transparencia. 
 
"Qué reciben, cuánto reciben, quién lo recibe, cuándo, es parte de lo que hay que precisar. 
 
"La otra parte de la comprobación, se comprueba y está debidamente acreditado (porque) el instituto se somete a 
auditorías de órganos externos durante todo el año", refirió. 
 
Villarreal agregó que un mecanismo podría ser publicar esos apoyos en la página de transparencia del IEEM. 
 
Por su parte, el consejero Arturo Bolio indicó que no viene mal generar mayor transparencia en la entrega de 
recursos a los representantes de partidos. 
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Recordó que en la última sesión del Consejo General del IEEM, la representación del PRI solicitó una opinión 
sobre los citados apoyos a la Dirección Jurídica, Contraloría y Órgano Técnico de Fiscalización, con el fin de darle 
mayor claridad a los gastos de las representaciones partidistas. 
 
Sin embargo, Bolio aclaró que el dinero destinado a los partidos no puede considerarse como sueldo, pues sus 
representantes y personal no son empleados del organismo electoral. 
 
 

Se adelanta TEE las horas extras 
 

Cobran Magistrados bono por futura elección. Tribunal Electoral del Estado de México autoriza 
recompensar el trabajo por venir 

 
Enrique I. Gómez 

 
(22 febrero 2011).- TOLUCA.- Todavía no hay ni candidatos para las elecciones locales del Estado de México, 
que se celebrarán en el mes de julio, pero los Magistrados del Tribunal Electoral de la entidad (TEE) ya se 
autorizaron y empezaron a cobrar un bono por las horas extras que prevén trabajar durante los comicios. 
 
En total, los cinco Magistrados que integran el órgano que resolverá las controversias entre partidos y candidatos 
recibirán 1.2 millones de pesos por el trabajo que desempeñarán. 
 
El presidente del Tribunal Electoral, Jorge Muciño, informó que autorizaron entregar tres compensaciones 
salariales a todo el personal de la institución equivalentes a un mes de sueldo cada una, lo cual incluye a los cinco 
Magistrados. 
 
Con base en sus salarios netos mensuales, publicados en la página de transparencia del Tribunal, al Magistrado 
presidente le corresponderán 280 mil 103.94 pesos por esas gratificaciones, y cada uno de los otros cuatro 
magistrados recibirá 232 mil 864.2 pesos netos, que serán entregados entre febrero y septiembre de este año. 
 
Este lunes, REFORMA publicó que el Instituto Electoral del Edomex (IEEM) entrega un bono mensual por 160 
mil pesos sin necesidad de comprobación a los siete representantes de partidos políticos ante este órgano. 
 
El presidente del TEE rechazó que las gratificaciones salariales sean un exceso. 
 
"Si se compara con otras prestaciones de otros lados, creo que no es así (un exceso) tomando en cuenta algunos 
medios de impugnación que hemos tenido. Se han trabajado aquí algunas ponencias sábado y domingo. Empiezan 
en la mañana y se han ido hasta las 5:00 de la mañana del día siguiente", expresó. 
 
Muciño advirtió sobre la importancia de los órganos electorales, primordiales para la estabilidad del sistema 
democrático. 
 
"Si lo ponemos así en esa balanza, diríamos que hasta no tiene costo. Tratarlo de reducir a valores de pesos sería 
un ejercicio difícil de lograr", consideró. 
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Incluso el Magistrado aclaró que, si realmente se pagaran las horas extras trabajadas, el monto a entregarse a cada 
empleado sería mayor. 
 
La principal tarea del Tribunal durante el proceso para renovar la Gubernatura será emitir sentencias de quejas 
presentadas por los partidos políticos respecto a acuerdos del IEEM e irregularidades durante la votación del 3 de 
julio. 
 
Para 2011, el presupuesto del Tribunal Electoral asciende a 102.5 millones de pesos, de los cuales 82 millones 
servirán para el pago de sueldos y capacitación de 108 personas, de las cuales 80 son trabajadores permanentes, y 
el resto, eventuales. 
  
  
Consentidos 
  
Los Magistrados del Tribunal Electoral del Estado de México tienen otras prestaciones, como: 
  
- Vehículo asignado (camioneta Honda 2007)  
- Vales de gasolina por 6 mil 500 pesos al mes 
- Gastos de representación por un monto máximo de 8 mil pesos mensuales 
- Teléfono y radio-comunicador  
 
 

Arman en el PAN bloque antiCordero 
 
Encabezan Gil y Flores grupo blanquiazul. Acuerdan apoyar a Vázquez Mota, Alonso Lujambio o 
Heriberto Félix 
 
Ernesto Núñez 
 
(22 febrero 2011).- Un grupo de panistas encabezado por Roberto Gil, secretario particular del Presidente, y 
Patricia Flores, ex jefa de la Oficina de la Presidencia, redujo la lista de aspirantes a la candidatura presidencial de 
su partido. 
 
Acordó impulsar a quien más destaque de entre tres candidatos: Josefina Vázquez Mota, Alonso Lujambio o 
Heriberto Félix. 
 
Ese grupo, que el año pasado buscó llevar a Gil a la dirigencia nacional blanquiazul, tuvo un encuentro el sábado 
pasado en Puerto Vallarta, Jalisco, auspiciado por el dirigente estatal, Hernán Cortés. 
 
La reunión se celebró en el hotel Fiesta Americana, y fue convocada para "revisar la agenda nacional". 
 
Asistieron unos 50 panistas de todo el País, quienes coincidieron en hacer frente a la eventual candidatura del 
secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, presuntamente apoyado por el dirigente nacional del partido, Gustavo 
Madero, y la fracción del calderonismo que le ayudó a derrotar a Gil en la contienda del año pasado. 
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Otro de los organizadores, según fuentes panistas, fue el Alcalde de León, Ricardo Sheffield, y además de Gil y 
Flores, acudieron, entre otros, Jorge Manzanera, ex secretario general adjunto del PAN; Julen Rementería, ex 
Alcalde de Veracruz; Carlos Alberto Flores y Kenia López, diputados locales del DF, la senadora Gabriela Ruiz, el 
dirigente del PAN en Querétaro, Ricardo Anaya, y el director de la Corett, Francisco García Cabeza de Vaca. 
 
Según asistentes a la reunión, en ella se acordó que esta ala del calderonismo apoyará a quien más crezca de tres 
candidatos: la diputada Vázquez Mota; el Secretario de Educación, Alonso Lujambio, y el Secretario de Desarrollo 
Social, Heriberto Félix. 
 
Las fuentes aseguraron que estos dirigentes y operadores buscarán que Cordero no sea el candidato del 
calderonismo, pues consideran que no sería la mejor opción para que el PAN retenga la Presidencia en 2012. 
 
Según se comentó en el encuentro, este grupo hará frente a la acción de panistas que apoyan al titular de 
Hacienda, como Max Cortázar, ex vocero presidencial, y César Nava, ex dirigente nacional, quienes ya han 
organizado reuniones para preparar la candidatura de Cordero. 
 
A la reunión no asistieron los aspirantes mencionados como favoritos del grupo para hacerse de la candidatura 
(Vázquez Mota, Lujambio y Félix). 
 
Tampoco estuvieron el Gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez -quien ha dicho que también podría 
buscar la candidatura presidencial-, ni el ex Gobernador Francisco Ramírez Acuña, quien también compitió en la 
contienda por la dirigencia panista. 
 
De hecho, también se acordó que lo más destacable del cónclave, a nivel mediático, sería el destape del dirigente 
estatal, Hernán Cortés -confrontado con González y Ramírez-, como aspirante a la gubernatura de Jalisco en 2012. 
 
Del grupo que respaldó a Gil en su campaña por la dirigencia destacó la ausencia de Germán Martínez, ex 
dirigente nacional, y Jordy Herrera, director de Pemex Gas y Petroquímica. 
 
Primer filtro 
  
Mencionados como aspirantes a la candidatura presidencial, ya tienen el apoyo de un bloque de panistas: 
  
Alonso Lujambio 
· Secretario de Educación. 
· Ex comisionado del IFAI. 
· Ex consejero electoral. 
 
Josefina Vázquez Mota 
· Diputada federal. 
· Ex Secretaria de Educación. 
· Ex Secretaria de Desarrollo Social. 
 
Heriberto Félix 
· Secretario de Desarrollo Social. 



 
 MARTES 22 DE FEBRERO DE 2011 
 
· Senador con licencia por Sinaloa. 
· Ex subsecretario de Economía. 
 
 

 
Paga AN adeudo tras embargo 
 
Sergio Caballero 
 
(22 febrero 2011).- Corresponsal 
CANCÚN.- El Partido Acción Nacional cubrió el adeudo de 240 mil pesos con la empresa Bordados y Estampados 
de Quintana Roo, que elaboró propaganda para la ex candidata de ese Partido a la gubernatura, Alicia Ricalde 
Magaña. 
 
La empresa agraviada había prestado una demanda y había logrado el embargo precautorio de diversos bienes del 
Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN. 
 
El propietario de la empresa, José Canto informó que se negoció la liquidación de 240 mil pesos en una sola 
exhibición del adeudo por la elaboración de 13 mil playeras y 2 mil banderas para la campaña de Ricalde Magaña. 
 
Mencionó que inicialmente el secretario general del CDE del PAN, Miguel Martínez, se había negado a reconocer 
el adeudo. 
 
"Miguel Martínez Castillo, primero me decía que no reconocía ningún adeudo, pero ante la actuaria su actuación 
fue diferente. Reconoció su firma y el pagaré en donde solicitó las playeras", dijo. 
 
Indicó que estos pasivos ya tenían ocho meses y aunque la deuda era de 310 mil pesos, se acordó el pago de 240 
mil. 
 
Refirió que el embargo precautorio consistió en dos vehículos: un Corsa y una camioneta Ranger doble cabina, 
equipo de cómputo y mobiliario de oficina. 
 
Mencionó que con el acuerdo se evitó el remate de los bienes embargados precautoriamente el 9 de febrero pasado 
con base a la resolución del Juez Primero de Distrito. 
 
Dijo con este pago cubrirá el adeudo que tiene con los proveedores por el material usado para hacer las playeras y 
banderas para el proselitismo político de la candidata del PAN. 
 
Señaló que nunca trató de afectar la imagen del PAN o atacar a los dirigentes de ese partido en Quintana Roo. 
 
Mencionó que ante la actuaria, del Juzgado, Diana Arizpe Solís, Miguel Martínez Castillo reconoció la firma de su 
puño y letra en que se le hizo para la elaboración del material de campaña. 
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Prepara PRI campaña contra el blanquiazul 
 
Claudia Guerrero 
 
(22 febrero 2011).- La nueva dirigencia nacional del PRI se alista para lanzar una campaña mediática en contra 
del PAN y del Gobierno federal. 
 
El dirigente nacional electo, Humberto Moreira, inició la grabación de los nuevos spots que transmitirá el tricolor 
luego de 4 de marzo, en los tiempos oficiales que asigna el IFE. 
 
De acuerdo con integrantes de su equipo cercano, el Gobernador con licencia de Coahuila pretende posicionar una 
nueva imagen del tricolor, que muestre no sólo un partido más activo, sino con mayor carácter frente a los ataques 
de sus adversarios. 
 
Moreira aparecerá en algunos de los promocionales, aunque el resto de la campaña será institucional. 
 
Los priistas explicaron que la campaña busca apuntalar la presencia del partido en los medios frente a las 
elecciones en los estados de México, Nayarit, Coahuila, Michoacán e Hidalgo. 
 
Adicionalmente, el equipo de Moreira prepara un sistema de monitoreo a los panistas, al Presidente Felipe 
Calderón y sus funcionarios, con la finalidad de responder a las críticas que lancen contra el tricolor. 
 
La intención no es responder sólo con declaraciones, sino con especialistas que contrasten la información 
gubernamental con cifras e indicadores. 
 
Los temas centrales a tratar en las respuestas al Gobierno y al PAN serán los problemas económicos y de 
inseguridad. 
 
Por otro lado, Moreira mantiene la idea de llevar a cabo conferencias de prensa todos los lunes, para posicionar 
temas que sean del interés del tricolor y que, en su mayoría, contrastarán el discurso calderonista. 
 
Fuentes del equipo de Moreira adelantaron que el arranque de la estrategia será el próximo 4 de marzo, en 
Querétaro, durante la toma de protesta de la nueva dirigencia. 
 
Preparativos 
  
Mientras tanto, el futuro dirigente mantiene pláticas con sectores, organizaciones, dirigentes, coordinadores y 
gobernadores para la integración del nuevo Comité Ejecutivo Nacional (CEN). 
 
Las fuentes afirmaron que las consultas han incluido conversaciones con el Gobernador del Estado de México, 
Enrique Peña Nieto; con el coordinador de los senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones, y con la presidenta del 
tricolor, Beatriz Paredes. 
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Aunque aún no han tomado decisiones para las carteras del CEN, adelantaron que que el ex Gobernador de 
Tamaulipas, Eugenio Hernández, se perfila como secretario técnico del Consejo Político Nacional. 
 
 

Provoca AMLO colisión 
 
Enfrenta a grupos internos la separación temporal del tabasqueño 
 
Érika Hernández, Armando Estrop y Claudia Guerrero 
 
(22 febrero 2011).- La disputa al interior del partido del sol azteca se agudizó ayer, tras las últimas decisiones 
sobre la política de alianzas con el PAN 
  
Acusa Jesús Ortega que dinamita al PRD 
  
Érika Hernández y Armando Estrop 
  
El líder nacional del PRD, Jesús Ortega, afirmó que los ciudadanos deberán hacer un juicio objetivo sobre quién es 
el que está dinamitando y fracturando a la izquierda, si Andrés Manuel López Obrador o la mayoría de las 
corrientes que respalda las alianzas con el PAN. 
 
Al cuestionarle si es mejor una alianza con el blanquiazul en el Estado de México que una división en el PRD, 
Ortega respondió que "nada vale la pena a costa de dividir al partido". 
 
Sin embargo, reviró, la pregunta que deben hacerse todos es ¿Quién es el actor que está contribuyendo a la 
división del partido?. 
 
"La izquierda está haciendo el propósito de ir unido a las elecciones de 2012. Una fractura ciertamente beneficiaría 
a nuestros contrincantes tanto del PRI como del PAN, que seguramente lo serán en esa ocasión, en el 2012, en las 
elecciones de julio, pero entonces hay que ver quién contribuye a afectar la unidad del PRD. Hay que ver quién 
contribuye a dinamitar la unidad del PRD, a boicotear la unidad del PRD, afirmó. 
 
Ortega llamó a López Obrador a retroceder en su intención de separarse temporalmente del partido y dirimir sus 
diferencias en los órganos internos. 
 
"Mi opinión es que como ningún militante del partido tampoco Andrés Manuel debería de irse, cualquier 
diferencia se debe de discutir y de dialogar, hablando se entiende la gente", manifestó. 
 
Para él, acotó, una amplia mayoría ha decidido lo que es mejor para el partido, como es emprender "alianzas 
tácticas" con el blanquiazul desde el 2010, y son otros, como el tabasqueño, quienes buscan fracturar al 
perredismo al pedir algo que no existe, como es una licencia temporal. 
 
Además, aseguró, nadie puede "mandar al diablo a las instituciones" del partido, en este caso al Consejo Nacional 

10 



 
 MARTES 22 DE FEBRERO DE 2011 
 

11 

del PRD que por mayoría ha avalado las alianzas con el PAN y respaldar una consulta ciudadana en el Estado de 
México, pues sería violentar un principio democrático. 
 
Por su parte Jesús Zambrano advirtió que si lópez Obrador quiere dejar el PRD que lo haga, pues la licencia 
temporal que pidió no se le puede dar porque la figura no existe. 
 
"Si no quiere militar en el PRD, que diga que se va. La unidad en la ambigüedad tampoco es buena", advirtió. 
 
"El debilitamiento de las izquierda no es algo que debamos celebrar, pero tampoco podemos nosotros tomar 
decisión en base a chantajes, y con infundios sin pruebas de que tenemos un pacto con Felipe Calderón. 
 
Zambrano alertó que con estas acciones le harán el favor al PRI de Peña Nieto y de Salinas. 
 
"A la oligarquía mexiquense a esa a la que Andrés Manuel ha señalado como la mafia que le robó la Presidencia, a 
ellos es a los que se está beneficiando", arremetió. 
 
Prevén desbandada; culpan a los 'Chuchos' 
  
Érika Hernández y Claudia Guerrero 
  
El presidente del Consejo Nacional del PRD, Camilo Valenzuela, afirmó que la decisión de Andrés Manuel López 
Obrador de pedir licencia provocará la "insurgencia" al interior del partido, por lo que habrá "miles" de perredistas 
que se separarán temporalmente o renunciarán a su militancia. 
 
El dirigente consideró que como las licencias no están ni autorizadas ni prohibidas en los documentos internos, se 
tendrá que tomar una decisión política sobre la petición de López Obrador. 
 
Debido a que la sesión más próxima del Consejo Nacional es el 19 de marzo, día en que se elegirá al nuevo 
presidente del PRD y demás órganos de dirección, ese día se tendrá que agendar la solicitud del tabasqueño y las 
demás que lleguen en ese lapso. Advirtió que este hecho refleja la división real que existe en el partido, por lo que 
es momento de que se tome una decisión sobre el rumbo que tomará hacia el 2012, y si llegan fracturados o 
unidos. 
 
"Legalmente las licencias o permisos no están prohibidas ni autorizadas, por lo tanto, tendrá que ser una discusión 
política, pero más allá de esa discusión, es el momento de reaccionar a lo que está pasando en el PRD antes de que 
la división nos lleve al basurero de la historia. 
 
"Tengo la obligación de agendar la petición de Andrés Manuel y de miles de peticiones que llegarán en ese mismo 
sentido, porque evidentemente estamos hablando de que dentro del perredismo Andrés Manuel tiene una 
simpatía y aceptación del 60 por ciento", dijo Valenzuela. 
 
A título personal, el presidente del Consejo Nacional anunció que si la dirigencia nacional no da marcha atrás a las 
alianzas con el PAN, él también presentará su solicitud de licencia. Argumentó que la decisión de alejarse del 
partido se debe a que existe una línea que busca aliarse con el PAN bajo cualquier pretexto. Por su parte la 
senadora Yeidckol Polevnsky alertó también sobre una desbandada de perredistas afines a López Obrador. 
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Adelantó que el tema será abordado este martes durante la reunión de la bancada del PRD en el Senado, ya que el 
anuncio del tabasqueño también obligará a los senadores a tomar definiciones. 
 
"Yo soy 100 por ciento gente de Andrés Manuel y donde vaya él voy a estar yo, esa es una realidad", señaló. 
 
El coordinador del PT en el Senado, Ricardo Monreal, consideró que la decisión de López Obrador es un reflejo de 
que la izquierda mexicana enfrenta la crisis más profunda de su historia. 
 
"Lo que está claro es que le va a generar al PRD y a la izquierda una crisis profunda, la más profunda de su 
historia, porque Andrés es un símbolo de lucha y de congruencia. Esto va a desatar una crisis, aunque lo 
minimicen", expresó. 
 
¿Y la línea? 
 
Esto es lo que dicen los Estatutos y la Línea Política del PRD sobre algunos de los temas que han ocasionado el 
choque entre AMLO y los "Chuchos". 
 
LICENCIA 
  
No existe la figura. Se habla sólo de requisitos para la afiliación. En caso de alguna sanción, se manejan las 
siguientes posibilidades: suspensión temporal, inhabilitación o expulsión. 
 
ALIANZAS 
  
De preferencia en una alianza amplia se deben privilegiar los candidatos de la sociedad. Nunca una alianza deberá 
mellar el perfil político de izquierda de nuestro partido. 
 
PAN 
  
El PAN es una derecha desgastada y deslegitimada. Las elecciones del 2009 marcan el fin político de su gobierno. 
La refuncionalización de la hegemonía de la derecha viene ahora con el PRI. 
 
PRI 
  
La fortaleza del PRI se encuentra en las estructuras caciquiles de sus gobernadores quienes manejan las 
organizaciones corporativas y clientelares para procesar vastos operativos de compra y coacción del voto. 
 
AMLO 
  
El PRD debe plantearse impulsar la unidad de las izquierdas y de las fuerzas democráticas y progresistas 
dispuestas a impulsar la construcción de una nueva República en el Movimiento de la economía Popular (...) 
encabezado por AMLO. 
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ENRIQUE PEÑA NIETO 
 
La oligarquía ya tiene a su candidato en Enrique Peña Nieto, que simboliza la corrupción, el clientelismo, y los 
intereses del duopolio televisivo. 
 

 
Programan otra vez mudanza del Senado 
 
Claudia Guerrero 
 
(22 febrero 2011).- Los coordinadores parlamentarios del PAN, PRI, PRD y Convergencia en el Senado 
acordaron iniciar la mudanza a su nueva sede el próximo 1 de marzo. 
 
Tras un recorrido por la obra, los legisladores comprobaron ayer que las instalaciones no están listas para ser 
usadas. 
 
Decenas de trabajadores se vieron obligados a empujar la reja de entrada del estacionamiento, mientras el 
presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, intentaba salir. 
 
Además, el personal de resguardo tuvo que llevar el Águila de Escribanía al salón de plenos, para determinar si las 
dimensiones con las que fue construida la Mesa Directiva, de estilo minimalista, permiten colocarla. 
 
Al salir del recorrido, el presidente de la Junta de Coordinación Política, José González Morfín, reconoció que las 
instalaciones están a medio terminar. 
 
Explicó que a partir del 1 de marzo se entregarán a los senadores las llaves de sus oficinas para que inicien la 
mudanza. 
 
El también coordinador del PAN confirmó que como consecuencia de los retrasos en la obras, las comisiones 
deberán esperar más tiempo para mudarse. 
 
Admitió que no pueden definir una fecha para celebrar las sesiones en la nueva sede, debido a que la constructora 
no les ha informado cuándo la entregará. 
 
Sin embargo, los coordinadores parlamentarios ven la posibilidad de que sea el 21 de marzo, en el natalicio de 
Benito Juárez. 
 
Cuestionado sobre las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) sobre posibles 
irregularidades en la construcción y financiamiento del nuevo edificio, González Morfín confió en que serán 
solventadas a tiempo. 
 
Además, el panista deslindó a la Cámara alta de lo relacionado con los pagos a la constructora pues, dijo, éstos son 
responsabilidad del fiduciario, que en este caso es Banobras. 
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Ve SHCP recuperación... y familias muy exigentes 
 
Gonzalo Soto 
 
(22 febrero 2011).- Para el Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, la recuperación económica ya se refleja en 
las familias mexicanas, pero la cuestión es que éstas son muy exigentes como para reconocerlo. 
 
"Siempre, por alguna razón, los mexicanos, probablemente, somos los más exigentes con respecto a lo que nos 
gustaría, y eso hace que siempre tengamos una percepción un poco más negativa de lo que los datos duros 
muestran. 
 
"Poco a poco, la recuperación económica se debe empezar a sentir en las familias en México, y yo diría que ya se 
siente. ¿Por qué no se transmite? ¿Por qué no se verbaliza? No lo sé. Habrá que analizar con mucho mayor 
detenimiento", dijo. 
 
El funcionario abundó, en conferencia de prensa, sobre el crecimiento de 5.5 por ciento del Producto Interno 
Bruto (PIB), que se registró el año pasado, de acuerdo con el Inegi. 
 
Aseguró que, con este resultado, los mexicanos sienten en sus bolsillos las mejores condiciones económicas. 
 
"Con ingresos ya no digas de 13 mil pesos al mes; con ingresos de 6 mil pesos al mes, hay familias mexicanas que 
tienen el crédito para una vivienda, que tienen el crédito para un coche, que se dan el tiempo de mandar a sus 
hijos a una escuela privada y están pagando las colegiaturas", indicó. 
 
 
 

Avalan ministros impuesto a las telecomunicaciones 
 
Víctor Fuentes 
 
(22 febrero 2011).- La Suprema Corte de Justicia declaró Constitucional el impuesto de 3 por ciento a las 
telecomunicaciones, vigente desde enero de 2010, al negar un amparo promovido por Iusatel, filial de servicios de 
larga distancia de la telefónica Iusacell. 
 
La Segunda Sala de la Corte negó el amparo por unanimidad en su sesión del pasado 16 de febrero, con lo que 
avalaron la reforma de finales de 2009 a la Ley del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS). 
 
Los ministros rechazaron argumentos de Iusatel en el sentido de que se viola la garantía de equidad, por las 
exenciones a la telefonía fija rural, la interconexión entre redes y el acceso a internet, así como el alegato de que el 
tributo es contrario al Plan Nacional de Desarrollo, porque lejos de estimular el crecimiento de las 
telecomunicaciones, lo inhibe al incrementar el costo final de los servicios. 
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"Uno de los objetivos del Plan Nacional de Desarrollo fue apoyar a la población más pobre para elevar sus ingresos 
y mejorar su calidad de vida, finalidad que evidentemente no implica favorecer a las empresas que realizan las 
actividades gravadas por virtud de una concesión", señaló la Corte, al avalar las reformas a la Ley del Impuesto 
Especial sobre Producción y Servicios. 
 
El IEPS de 3 por ciento no es pagado por las telefónicas, sino que es trasladado al cliente, pero la Corte aclaró que 
a diferencia del impuesto especial que se aplica a los tabacos y las bebidas alcohólicas, en este caso la intención del 
legislador no fue desincentivar a los consumidores. 
 
Aunque en teoría el acceso a internet está exento, las empresas suelen cobrar el 3 por ciento sobre el costo global 
de paquetes que incluyen tanto telefonía fija como internet. 
 
La Corte se basó en la exposición de motivos de la iniciativa del Ejecutivo para reformar la Ley del IEPS, en la que 
se explicó que varios países gravan las telecomunicaciones, y que es un impuesto de fácil recaudación. 
 
 

Da GDF regalazo a Salinas Pliego 
 
Mariel Ibarra 
 
(22 febrero 2011).- Tres terrenos en Azcapotzalco que suman 16.5 hectáreas, que costarían alrededor de mil 500 
millones de pesos, fueron cedidos por el Gobierno del DF a empresas del Grupo Avalanz, que dirige Guillermo 
Salinas Pliego, para desarrollar diversos proyectos. 
 
Los predios se desincorporaron para constituir tres fideicomisos a través de la figura de Actuación por 
Cooperación, en la que la autoridad pone el terreno, y los empresarios, la inversión. 
 
Bajo este esquema, la Administración de Marcelo Ebrard cedió 8.1 hectáreas en la Colonia Santa Bárbara para 
construir el centro de espectáculos Arena Ciudad de México, que lleva un 60 por ciento de avance. 
 
Dicho terreno vale 816 millones de pesos, de acuerdo con un avalúo de la Dirección General de Patrimonio 
Inmobiliario de la Oficialía Mayor del DF. 
 
En diciembre pasado se desincorporaron 7.2 hectáreas del Deportivo Reynosa y el parque Alameda Norte para 
construir el Foro Estadio Azcapotzalco. 
 
Si se toma como referencia el mismo avalúo, el costo del terreno sería de 721 millones de pesos. Junto con este 
predio se desincorporó otro de 1.2 hectáreas en la unidad El Rosario para erigir la Universidad CNCI, también 
administrada por Avalanz. 
 
Del único que se conoce contraprestación es el de la Arena, por el cual el GDF recibirá un millón de pesos al año 
para invertir en el mantenimiento de la zona; sin embargo, los dictámenes no precisan por cuánto tiempo. 
Esconden información 
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La Oficialía Mayor del GDF reservó por siete años información sobre la desincorporación de los dos terrenos en 
Azcapotzalco en los que se proyecta construir un estadio y la Universidad CNCI. 
 
El argumento -en respuesta del Comité de Transparencia a una solicitud de información- fue que el caso aún está 
en proceso deliberativo y que, al dar a conocer la información, se afectaría el interés público. 
 
Por tanto, reservaron las actas de la sesión del Comité del Patrimonio Inmobiliario del 30 de septiembre donde se 
acordó desincorporar los predios. 
 
 
 

Acusa IFAI resistencias contra la transparencia 
 
Suscriben convenio con IFE en materia de protección a datos personales 
 
Guadalupe Irízar 
 
(22 febrero 2011).- El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) enfrenta intereses que buscan anular 
sus resoluciones, advirtió ayer Jacqueline Peschard, comisionada presidenta del organismo. 
 
"En el caso del IFAI, hemos venido enfrentando intenciones de algunos sujetos obligados por anular el carácter 
definitivo de nuestras resoluciones, lo cual hace nugatorio el principio de expeditez para el acceso a la información 
pública señalado por el artículo sexto constitucional. 
 
"Reconozcamos que aún existen enormes resistencias para que se consoliden en México las instituciones garantes 
de derechos fundamentales", señaló durante la ceremonia en la que el Instituto Federal Electoral (IFE) entregó al 
IFAI su informe de transparencia 2010. 
 
En el evento, ambos organismos firmaron un convenio en materia de protección a los datos personales. 
 
Según indicaron, se busca avanzar en medidas que apuntalen el resguardo de datos de los ciudadanos inscritos en 
el padrón electoral, así como del padrón de militantes de los partidos, que por ley deben ser públicos. 
 
El convenio, firmado por Peschard y el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, prevé apoyo del IFAI al 
organismo electoral en materia de capacitación de funcionarios en protección de datos personales. 
 
Los dos organismos se comprometieron, en el ámbito de sus competencias, a impulsar acciones para hacer 
cumplir la ley en materia de transparencia e impulsar acciones que fomenten la rendición de cuentas y la 
protección de datos personales. 
 
"Vamos a iniciar con el personal del Registro Federal de Electores... la información del padrón electoral es una 
información que estamos obligados a preservar y a garantizarle a los ciudadanos mexicanos la protección de esos 
datos que obran en la base de datos del RFE", dijo Valdés. 
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Por su parte, Peschard dijo que el IFAI transmitirá su experiencia acumulada a funcionarios electorales 
relacionados con el padrón electoral. 
 
"La protección de los datos personales es algo que obliga a todas las dependencias y entidades, 
independientemente de que seamos organismos autónomos o no... el IFE tendrá que ver de qué manera reconcilia 
lo que dice el Cofipe y lo que dice el reglamento de transparencia... y la ley de protección de datos", señaló la 
presidenta del IFAI. 
 
 
 

Cuestionan cédula para menores 
 
Guadalupe Irízar 
 
(22 febrero 2011).- Jacqueline Peschard, comisionada presidenta del IFAI, consideró excesivo que la Cédula de 
Identidad para menores conste de dos bases de datos biométricos: las huellas y el iris de los niños. 
 
Señaló que ya trabajan con la Secretaría de Gobernación con la intención de que se capture sólo una de las dos. 
 
"Lo que vigilamos (antes) es que se haya incorporado al reglamento derivado de la Ley General de Población que 
estuvieran los datos precisos. 
 
"Estamos trabajando para que se precise en qué momento alguna de esas dos bases de datos biométricos va a dejar 
de capturarse, porque en nuestra perspectiva son excesivos. En eso estamos trabajando", dijo Peschard. 
 
 
 
 

Atribuyen a legisladoras trabas en PRI 
 
Afirma diputado que Paredes y Moreno frenan renovación de la dirigencia 
 
Ernesto Osorio 
 
(22 febrero 2011).- Las responsables de los problemas en el PRI capitalino son la senadora María de los Ángeles 
Moreno y la diputada federal Beatriz Paredes. 
 
Así lo señaló el coordinador del tricolor en la Asamblea Legislativa, Israel Betanzos, quien pidió a Paredes -todavía 
dirigente nacional de su partido- y a Moreno sacar las manos del PRI capitalino y a explicar los compromisos y 
amarres que tienen con el PRD y el Gobierno del Distrito Federal. 
 
Molesto por la divulgación de unas declaraciones que la senadora Moreno hizo la semana pasada en la Cámara 
Alta -en las que advierte falta de liderazgo de su partido en la Ciudad e injerencia del PRD en la vida interna del 
PRI-, Betanzos Cortés advirtió a ambas que los priistas no le abrirán la puerta a sus posibles alianzas con el 
senador ex perredista René Arce. 
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"Hacia afuera de nuestro partido, aquí en el DF, somos la segunda fuerza, los problemas son internos y 
lamentablemente son producto de la imposición de voluntades de la senadora María de los Ángeles Moreno y de la 
presidenta Beatriz Paredes. 
 
"Si ellas hablan de que no hay liderazgo, que nos expliquen por qué no han dejado que se renueve nuestra 
dirigencia, por qué se interponen cada vez cuando queremos renovarla; y si dicen que hay injerencia del PRD en la 
vida interna del PRI, pues deberían ser ellas las primeras en explicar los amarres que tienen con el Jefe de 
Gobierno, Marcelo Ebrard para ser una oposición dócil o para empujar a René Arce a una candidatura a Jefe de 
Gobierno", cuestionó. 
 
Betanzos, quien llegara a la coordinación del PRI en la ALDF por una licencia que pidió el dirigente de la FSTSE, 
Joel Ayala, cercano a Paredes, dijo además que tienen el tiempo encima para lograr consolidar sus comités 
delegacionales, sobre todo después del fracaso que vivieron con la renovación de los Consejos. 
 
En enero, el PRI convocó a la renovación del Consejo Político, pero conflictos internos hicieron que simpatizantes 
de la senadora Moreno (planilla verde) y de Rosario Guerra (planilla blanca) impugnaran el resultado que 
favorecía al grupo del Movimiento Territorial y el Frente Juvenil (planilla roja), encabezado por el diputado 
federal Cuauhtémoc Gutiérrez. 
 
Y aunque el Tribunal Electoral del DF emplazó al PRI a renovar su dirigencia local y su Consejo, el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, a través de su Sala Regional, revocó el resolutivo del TEDF por lo 
que el proceso de renovación se encuentra suspendido. 
 
Así lo dijo 
  
"No vamos a permitir que estas dos mujeres sigan pagando facturas al PRD o a sus personajes, como lo hizo la 
presidenta Paredes con la impugnación al Código Electoral (...). Si quieren postular a René Arce, va a tener que 
hacer fila para llegar a una candidatura pues antes que él hay mejores cuadros". 
 
Israel Betanzos, 
Coordinador del PRI en la ALDF. 
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PLAZA PÚBLICA / Andanzas de las alianzas 
 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(22 febrero 2011).- La licencia pedida por Andrés Manuel López Obrador (y adoptada por él antes de recibir 
respuesta) es un movimiento táctico, no estratégico. Pretende influir en el ánimo inmediato de los perredistas del 
Estado de México, con miras a la consulta sobre la alianza con el PAN, y no en la estructura y los fines generales 
del partido que dirigió de 1996 a 1999, lo hizo jefe de Gobierno del DF en 2000 y lo postuló a la Presidencia en 
2006. 
 
Aunque no la haya nombrado así, López Obrador tiene licencia de su partido hace ya por lo menos dos años. Se 
encuentra más cercano al PT que al PRD. Apoyó candidaturas perredistas en la elección federal de 2009 pero lo 
hizo también con las del PT y de Convergencia. Fue autor de triunfos no de su partido sino de los otros que lo 
apoyaron en la contienda presidencial y, en los hechos y en algunos casos, hasta combatió a candidatos de su 
partido, como ocurrió por lo menos en Iztapalapa, tanto en la elección de autoridades locales como de 
representantes federales. Su alejamiento, el receso que ha practicado, es semejante, por lo demás, al del ingeniero 
Cuauhtémoc Cárdenas. Sin el aspaviento de solicitarla, el más relevante fundador del PRD hace años que está de 
licencia en ese partido. Su activismo más reciente data ya de cinco años, cuando apoyó en la contienda interna por 
la candidatura a jefe de Gobierno a Jesús Ortega frente a Marcelo Ebrard. No acude a los actos partidarios, ni 
siquiera a los festivos y protocolarios, como el cumpleaños de esa organización el 5 de mayo. 
 
Al pedir licencia, López Obrador ni siquiera espera respuesta. Por eso es ocioso que Jesús Zambrano le recuerde 
que esa figura no existe en la legalidad interna del PRD. Si la hubiera, no se podría rechazar la solicitud ni 
contestarla negativamente. Militar en un partido es un acto volitivo, nacido del libre arbitrio. López Obrador, 
como Cárdenas, está de licencia. O en receso. A diferencia de su predecesor en la Jefatura de Gobierno y en la 
candidatura presidencial, el dirigente del Movimiento de Renovación Nacional, Morena, fijó término para su 
ausencia: terminará cuando cese "el contubernio de los dirigentes nacionales del PRD con Felipe Calderón y el 
Partido Acción Nacional". 
 
Ese contubernio o, por decirlo mejor, sin las audacias retóricas de López Obrador, la cercanía del PAN y el PRD en 
torno de alianzas electorales puede concluir en marzo en el Estado de México. La reacción del mayor dirigente 
social que actúa en México fue motivada por el aval extendido por el Consejo Nacional perredista al acuerdo 
tomado por el consejo estatal de realizar una consulta para determinar si se formaliza la alianza azul y amarilla, en 
la que los dirigentes de los partidos están de acuerdo pero buscan legitimar mediante la apelación a la gente. 
 
Esos órganos del PRD no aprobaron la alianza, y mucho menos el apoyo a un candidato que no milite en sus filas. 
Se está apenas en el comienzo de un procedimiento que puede resultar en la frustración del propósito aliancista. El 
camino para consumarlo está lleno de dificultades. El sábado en el Consejo Nacional perredista se cuestionó hasta 
a las organizaciones que realizarían, o realizarán, la consulta. Alianza Cívica sobre todo, por su antigüedad, pero 
también Propuesta Cívica, son iniciativas de la sociedad civil bien probadas por sus aportaciones a la mejoría de la 
democracia. No hay razón objetiva para ponerlas bajo sospecha. Es exagerado, e injusto para Rogelio Gómez 
Hermosillo, que encabeza la Alianza, ponerlo en entredicho porque trabajó para el gobierno de Fox en áreas de 
desarrollo social que es mejor mantener al margen de los partidos y más próximas a la gestión de ciudadanos con 
experiencia en promoción civil, como él. 
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La verdadera dificultad de la consulta está en las preguntas que se formulen y el universo al que se llame a votar. 
Deberá hacerse explícito a perredistas y panistas que se les pide opinar sobre una alianza entre sus partidos, no 
sobre las alianzas en general, porque en este caso la respuesta afirmativa será mucho mayor, ya que los 
consultados entenderán que se les interroga también sobre la pertinencia de una coalición entre los partidos "de 
izquierda", los que forman el frente denominado Diálogo para la Reconstrucción de México. 
 
Si se invita a votar a todos, como por razones logísticas debe ocurrir, se abre la ancha posibilidad de que participen 
miembros del PRI o ciudadanos inducidos por el gobierno estatal, que voten masivamente contra la unión de los 
partidos convocantes, pues tal ha sido el propósito de Enrique Peña Nieto desde que por interpósita persona firmó 
un acuerdo con el gobierno panista para evitar esa alianza. De ese modo, la cuestión que tensa las relaciones 
internas en el PRD será resuelta por manos ajenas a ese partido. 
 
Si por milagro Peña Nieto no estorba el ejercicio y la mayoría de los consultados autorizan la alianza, brotará en 
seguida el problema de quién la encabece. Puesto que Alejandro Encinas ha rehusado ser candidato del PAN, aun 
en compañía de su propio partido, los perredistas quedarán en el brete de votar por un candidato ajeno o por uno 
propio que puede ser exitoso por sí mismo. 
 
Encinas sólo será candidato por su partido, ha dicho. Tiene razón en sostenerse en esa posición. Y en este fin de 
semana dio una muestra de su integridad política y ética. Su lealtad a López Obrador no admite duda. Pero no es 
subordinado suyo, obligado a definiciones que no sólo conciernen a la coyuntura sino al mediano y largo plazos. 
 
Cajón de Sastre 
  
El sábado 19 murió José Iturriaga, nacido en la Ciudad de México en 1912. Ayer se le tributaron honores en Bellas 
Artes y en el anfiteatro Simón Bolívar de la UNAM. No acudió nunca a sus aulas, ni a ningunas otras de enseñanza 
superior, pero se dotó a sí mismo de instrumentos que le permitieron construir una cultura universal. Sirvió como 
consejero de los presidentes Ruiz Cortines y López Mateos, y subdirector de Nacional Financiera, y como 
embajador en Moscú y Lisboa. Fue un autor prolijo que respondió a sus variados y acendrados intereses, como 
historiador, politólogo y sociólogo. Escribió hacia la mitad del siglo pasado La estructura social y cultural de 
México, primera aproximación científica a la realidad mexicana. Liberal nacionalista, fue activo promotor de ideas 
y causas trascendentes, y formador de conciencias. 
 
  
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 

 
Jorge Alcocer V. / Punto sin retorno 
 
Jorge Alcocer V. 
 
(22 febrero 2011).- La decisión de Andrés Manuel López Obrador de concederse licencia en su militancia en el 
PRD es la jugada final en la pugna que mantiene con el grupo de los Chuchos. Estamos ante una maniobra de 
presión dirigida a quienes, dentro y fuera del PRD, siguen viendo al tabasqueño como el Moisés que habrá de 
llevarlos a la tierra prometida. 
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El anuncio se produce a las pocas horas de que el Consejo Nacional perredista aprobó la consulta para definir la 
alianza de ese partido con el PAN en el Estado de México, y a menos de un mes de la asamblea en la que habrá de 
elegirse al presidente y secretario general. 
 
Cabe preguntar por la razón que lleva al tabasqueño a rechazar tal consulta. Siendo jefe de Gobierno, Andrés 
Manuel utilizó ese método, o el de encuestas, para justificar decisiones polémicas, como fue la construcción del 
Segundo Piso en la Ciudad de México. Se dirá que son asuntos de naturaleza diferente, que ahora están en juego 
los "principios" que defiende y promueve, contra viento y marea. 
 
Sólo que el año pasado sus "principios" no llevaron a López Obrador a desplegar la misma descalificación en los 
casos de Oaxaca, Sinaloa y Puebla, en los que su partido se coaligó con el PAN y juntos lograron desplazar al PRI 
del gobierno en esos tres estados. Es cierto que no participó de manera directa en apoyo a los candidatos 
aliancistas, pero también lo es que se abstuvo de una condena tan radical como la que viene propalando en su gira 
por el Estado de México. 
 
No estamos ante un asunto de "principios" (parafraseando a Marx -Groucho-, los de Andrés Manuel se adaptan a 
las circunstancias y a sus personales visiones y proyectos) sino ante una acción que busca influir en el ánimo de 
quienes participen en la anunciada consulta, así como en los delegados que en marzo habrán de elegir al nuevo 
dirigente perredista. Al emplazar no sólo a sus adversarios, sino al perredismo en su conjunto, a definir si están 
con él o contra él, López Obrador está planteando con nitidez sus personales opciones hacia el 2012. 
 
En el caso de que salga airoso de este lance y logre evitar la coalición entre el PRD y el PAN en tierras 
mexiquenses, habrá asestado un golpe demoledor al grupo de los Chuchos y quedará en situación de ganar para 
sus aliados la dirigencia perredista en la asamblea de marzo. Pero lo más importante es que colocará a Marcelo 
Ebrard en clara -y quizá irremontable- desventaja en la carrera hacia la candidatura presidencial. 
 
Cabe suponer que López Obrador consideró que la consulta será favorable a la posición de sus adversarios, y que 
corría el riesgo de que Alejandro Encinas admitiera el resultado, incluso manteniendo su postura de no ser el 
candidato de la coalición. Buscando atajar lo segundo lanzó un emplazamiento a Encinas exigiéndole definir si 
aceptaría ser candidato por fuera del PRD. 
 
Tomado por sorpresa, el coordinador perredista en San Lázaro sacó la casta y optó por defender su militancia en el 
PRD: "Ésta es una responsabilidad (de todos), ahora sí que no me quieran cargar el muertito a mí solo", le 
respondió delante de los asistentes al mitin del pasado domingo en Texcoco (Reforma, 21/02/11, p.4). 
 
 
¿Quién es el "muertito" que Encinas se niega a cargar solo? Podría ser su candidatura por el PT y Convergencia; 
pero el propio Alejandro la ha descartado, como rechazó la petición de solicitar licencia a su militancia. Sólo el 
diputado Encinas puede aclarar en qué o en quién estaba pensando. Por lo pronto le ha quitado a López Obrador 
la posibilidad de provocar una fractura catastrófica para la eventual coalición en el Estado de México, dejando el 
terreno en una situación muy semejante a la que se vivió en Puebla el año pasado, cuando el candidato del PT no 
hizo mella alguna. 
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A menos que López Obrador logre la carambola de tres bandas que con su "licencia" pretende, la salida del PRD 
quedará como su única opción. Habrá que esperar para ver cuántas tribus lo siguen en su salida, y si con el PT, y 
quizá Convergencia, postulándolo para 2012, puede dejar al PRD como "cascarón vacío". 
 
El conflicto llegó al punto de no retorno. O les gana, o se va. El costo de un liderazgo sin contrapeso es la, al 
parecer, inevitable fractura del partido que lo toleró. 
 
 
 

María Amparo Casar / A prueba 
 
María Amparo Casar 
 
(22 febrero 2011).- A menos de 100 días de gobierno a Gabino Cué le ha estallado un conflicto similar al que 
enfrentó su antecesor en 2006 y que supuso la pérdida de un ciclo escolar para los niños oaxaqueños, 
enfrentamientos violentos, muertos, heridos y una grave afectación a la actividad económica del estado. 
 
El movimiento protagonizado por la APPO y por la Sección 22 del SNTE de entonces -como el de ahora- poco 
tenían que ver con las condiciones de pobreza y marginación de uno de los estados más atrasados del país. Ni 
siquiera puede decirse que algo tuviera que ver con el autoritarismo y corrupción que caracterizaron al gobierno 
de Ulises Ruiz. Al menos así lo demuestra el arreglo al que llegaron y el que ambas organizaciones acabaran 
acomodándose con el gobernador una vez que les fueron restablecidos sus privilegios. 
 
Ahora regresan a la carga contra un gobernador que supo hacer una amplia alianza para derrotar el monopolio del 
poder del PRI durante más de ocho décadas, que ha montado un gobierno de coalición y que quiere hacer del 
diálogo, la negociación y el acuerdo los principales instrumentos del ejercicio del poder. 
 
Regresan a la movilización no para exigir que se cumplan las promesas de campaña, para demandar políticas 
públicas de corte social o para reclamar un ejercicio democrático del poder. Regresan con la excusa de la visita del 
Presidente a quienes ellos consideran espurio. En realidad, regresan a protestar para poner a prueba al nuevo 
gobernador. 
 
Y lo hacen con los métodos de siempre. Con enfrentamientos violentos, tácticas de choque, afectaciones a terceros 
y condiciones tan inadmisibles como absurdas para restablecer el diálogo: una disculpa pública por actos que ellos 
mismos provocaron y la remoción de integrantes del gabinete recién nombrado. 
 
Está bien que Cué haya apreciado el potencial de explosividad y el riesgo que suponen movimientos como éste y 
que elija la vía de la negociación y el diálogo, pero no puede apostar -como lo hizo su antecesor- a su 
apaciguamiento por la vía de restituirles beneficios fuera de la ley. No puede consentir, como acaba de develar el 
Informe de Resultados de la Cuenta Pública 2009, que la Sección 22 reciba del gobierno más de 12 millones de 
pesos del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica para "pago de festejos, mantenimiento de oficinas, 
asesorías y prestación de servicios" (lo que haya recibido de la APPO no lo sabemos). No puede ceder al chantaje 
de que las organizaciones que lo apoyaron decidan la conformación de su gobierno. 
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Tampoco puede tolerar movimientos que paralizan 13 mil escuelas, queman autobuses, toman ciudades o privan 
de su libertad a policías. No puede ceder al expediente fácil de "dejar hacer, dejar pasar" por miedo a que lo llamen 
represor. 
 
Al de Cué lo han precedido decenas de gobiernos de alternancia incluidos los dos a nivel nacional. Bien haría en 
echar un vistazo a esas experiencias y convencerse de que derrotar al PRI y llegar al poder con legitimidad 
democrática no alcanza. 
 
No hay nada que nos haga pensar que Cué pudiera parecerse a Ulises Ruiz en el talante autoritario y en la 
corrupción generalizada que caracterizó a su gobierno. Pero sí corre el riesgo de parecerse a él en tolerar, en 
acomodarse, en dejar las estructuras de poder tradicional intocadas y en mimetizarse con los usos y costumbres 
del poder. 
 
No la tiene fácil pero puede comenzar por dejar en claro que su gobierno no tolerará ni demandas que no son 
legítimas ni modos de hacer política que no tienen cabida en un estado democrático. Que no pagará facturas de 
apoyo electoral -sean éstas de la APPO, de la Sección 22 o de la vieja guardia del PRI- con acciones fuera de la ley. 
 
Pero tiene también que blindar sus acciones de gobierno. Para ello no hay mejor vía que emprender una 
renovación de la muy maltrecha estructura institucional del gobierno de Oaxaca que siempre ha estado capturada 
por el gobierno en turno. Si quiere cubrirse contra la petición ilegal de prebendas y la malversación de recursos 
públicos, tiene que fortalecer a la contraloría estatal y al instituto de transparencia; si quiere -como es su 
obligación- guardar el orden público sin hacerse acreedor del cargo de violar garantías, debe robustecer y dar 
autonomía a la comisión de derechos humanos y rehabilitar a la policía; si quiere terminar con el uso político de la 
justicia, debe limpiar la Procuraduría estatal; si quiere elecciones intermedias creíbles que refrenden a su 
gobierno, debe despolitizar al instituto electoral. Estas instituciones pueden ser sus mejores aliadas en un ejercicio 
del poder democrático y el mejor dique contra movimientos que lo quieren de rehén. 
 
 

 
TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(22 febrero 2011).- SI YA de por sí el IFE está en el ojo del huracán por los extraños manejos administrativos 
que se le han descubierto, la cosa se puede poner peor toda vez que está convertido nuevamente en el oscuro 
objeto del deseo de los partidos políticos. 
 
CUENTAN QUE en la negociación para el nombramiento de los tres consejeros electorales que faltan, el PRI salió 
con una jugada que dejó sorprendido -y preocupado- a más de uno. 
 
SEGÚN ESTO, los priistas -¡qué magnánimos!- estarían dispuestos a renunciar a lo que llaman su derecho de 
nombrar dos consejeros y sólo quedarse con uno... a cambio de la cabeza del actual presidente del instituto, 
Leonardo Valdés Zurita. 
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DE HECHO se dice que ya hasta tienen a su sustituto, el actual consejero Marco Baños, mejor conocido como el 
enviado de Manlio Fabio Beltrones en el IFE. 
 
AL SOLTAR el PRI uno de los nombramientos, éste quedaría en manos de los perredistas que quieren poner ahí a 
Emilio Álvarez Icaza. 
 
Y SI es preocupante que se plantee nuevamente despedazar al IFE por apetitos políticos, lo es más el que tanto el 
PAN como el PRD estén viendo con buenos ojos esa propuesta. 
 
EN MEDIO del diferendo con Francia, hay quienes dicen que lo mejor para México sería enviarles a Florence 
Cassez y quitarse de broncas internacionales innecesarias. 
 
SIN EMBARGO, quienes conocen cómo se manejan las cosas en el Eliseo bajo el mando de Nicolas Sarkozy 
cuentan que ésa sería una muy mala idea. 
 
COSA DE RECORDAR, dicen, que hace poco más de un año el gobierno de República Dominicana entregó a dos 
francesas sentenciadas a ocho años por narcotráfico (nomás seis kilos de cocaína). 
 
SUPUESTAMENTE iban a cumplir su condena en Francia. La realidad es que fueron liberadas y recibidas con 
todos los honores en su tierra natal. 
 
Y TODO porque obtuvieron el apoyo de Carla Bruni, esposa del presidente francés, lo que les granjeó la simpatía 
inmediata de Sarkozy... tal y como sucedió con Florence Cassez. 
 
ASÍ QUE si mademoiselle Cassez se queda en México, será aplicando aquel principio de diplomacia que dice: "La 
mule, on la rend revêche, de nature elle ne l'est pas" (la mula no era arisca... ¡los palos la hicieron!). 
 
LA QUE ayer terminó mordiéndose la lengua fue la petista Laura Itzel Castillo. 
 
LA DIPUTADA organizó en San Lázaro un encuentro titulado "Foro sobre la libertad de expresión", en el que se 
abordaría el tema de la protección a la labor de los periodistas. 
 
PERO, con lo que no contaba Castillo fue con que se le aparecieran sus ex empleados del extinto periódico del que 
era socia mayoritaria, para reclamarle los salarios que les debe y por los cuales está demandada ante la Junta Local 
de Conciliación y Arbitraje. ¡Paren las prensas! 
 
POR LO VISTO, Enrique Peña quiere dejar en claro que sí sabe conducir, sino un país, por lo menos sí un auto. 
 
EL MEXIQUENSE se convirtió en el instructor estrella de su esposa, Angélica Rivera, durante el fin de semana 
que pasaron en Ixtapan de la Sal. 
 
CON el hombre del gran copete como su copiloto, la actriz tomó sus primeras lecciones de manejo y, de paso, se 
convirtió en la envidia de muchas mujeres. 




